
Вот и наступило время, когда 
на улице все больше стало 
появляться Дедов Морозов. 
Люди самой необычной 
профессии в новогодние 
дни становятся, конечно же, 
самыми главными и самыми 
долгожданными гостями в 
любом доме. Сегодня Деды 
Морозы рассказали нам о себе и 
о секретах своего ремесла.

И
ван Васильевич меняет про-
фессию… Вернее, Дмитрий 
Алексеевич Сергеев из 

Дедовска вот уже седьмой год в ка-
нун Нового года преображается из 
инженера в настоящего дедушку 
Мороза. И, правда, отличить его от 
доброго волшебника из Великого 
Устюга – со статной фигурой, дед-
морозовским трубным голосом, рас-
шитой узорами шубой,– очень труд-
но, разве что, если кто лично с ним 
знаком.

- Расскажите, Дмитрий, а как все 
начиналось?

- Всё очень просто - со своих соб-
ственных детей и детей друзей. Мы, 
папы, в своем кругу сначала по оче-
реди играли эту роль, а потом все в 
нашей компании пришли к мнению, 
что лучший Дед Мороз получается у 
меня. Ну а потом я стал совмещать 
полезное с приятным, и таким обра-
зом «подрабатывать».

- Сразу вжились в эту непростую 
роль?

- Сразу, даже сам удивился. 
Никакого театрального опыта у 
меня нет, но влюбился я в этот об-
раз с первой минуты. Тот огромный 
заряд энергии, позитива, который 
передается от детей, не сравнить 
ни с чем. И когда праздник закан-
чивается, хочется его продлить еще 
и еще.

- Говорят, Дедом Морозом смо-
жет стать не каждый хороший 
актер. Здесь нужно обладать опре-
деленным складом характера и 
набором качеств… - Безусловно. Дети чувствуют лю-

бую, даже малейшую фальшь. Можно 
сколь угодно много петь, балагу-
рить, танцевать, но без искренности 
в словах, без способности общать-
ся с детьми и способности импро-
визировать ничего не получится, 
контакта не будет. Важно еще одно 
– обладать чувством юмора. Он ча-
стенько приходит на выручку. Ну и, 
конечно же, костюмчик должен хо-
рошо сидеть. Дети любят все яркое, 
красочное, вот и шуба у Деда Мороза 
должна быть такой, и чтобы усы не 
отклеивались.

- У вас богатый опыт в сказочной 
профессии, а какой самый необыч-
ный визит можете припомнить?

- Много было. Но, пожалуй, самый 
необычный – это когда родители 16-
летней дочери решили пригласить в 
гости Деда Мороза. Тут уж и не зна-
ешь, как себя вести – не ребенок все-

таки, как разговаривать, как подарок 
дарить? Встретила дочка нежданно-
го гостя с нескрываемым непонима-
нием происходящего, но потом рас-
шутились, развеселились.

Если Дмитрий Сергеев – Дед Мороз 
со стажем, то у 24-летнего Александра 
Свиридова и 72-летнего Виктора 
Драгунова в этом году был дебют. Они 
впервые в своей жизни примерили 
костюмы Деда Мороза, в которых и 
встречали гостей на детском празд-
ничном представлении, прошедшем 
на днях в Рождественском Доме куль-
туры. Однако волнения «новичков» 
кроме них самих не заметил никто – 
настолько от души и правдоподобно 
были исполнены роли. Причем, дет-
вора так им поверила, что даже сей-
час, когда кто-то видит «дедушек» без 
костюма, все равно называет их не 
иначе как «наш Дедушка Мороз». По 
словам самих Дедов Морозов, кото-

рые, кстати, исполняли свои роли без-
возмездно, у них не возникает сомне-
ний, кем они будут на будущий год.

А в Истре маленькие жители каж-
дый год с нетерпением ждут встречи 
с уже знакомыми и полюбившими-
ся дедушками Морозами – актерами 
Истринского муниципального драма-
тического  театра под руководством 
А. Губина - Александром Симоновым, 
Александром Беловым и Снегурочкой 
- Анастасией Борисовой, талант и ха-
ризма которых ни на минуту не дают 
усомниться в существовании чуда, ко-
торого так ждут не только дети, но и 
взрослые.

На фото:  актёры Истринского му-
ниципального драматического теа-
тра Александр Симонов и Анастасия 
Борисова

Елизавета МАКЕЕВА,
фото Владимира 

ИНОЗЕМЦЕВА

ГУБЕРНАТОР  БОРИС ГРОМОВ: «С НАЧАЛА 
ТЕКУЩЕГО ГОДА В ОБЛАСТИ ПОСТРОЕНО 7 
МЛН. КВАДРАТНЫХ МЕТРОВ ЖИЛЬЯ. ЭТО 
КОЛИЧЕСТВО СДАЮЩИХСЯ «МЕТРОВ»- 
НАШ СТАБИЛЬНЫЙ ПОКАЗАТЕЛЬ  НА 
ПРОТЯЖЕНИИ ПЯТИ ЛЕТ». 
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ТАЛИСМАН СЛЕДУЮЩЕГО ГОДА 
ОКАЗАЛСЯ ВОСТРЕБОВАН ИМЕННО В 
СВОЁМ ГАСТРОНОМИЧЕСКОМ КАЧЕСТВЕ. 
РОССИЯНЕ БРОСИЛИСЬ СКУПАТЬ 
ДИЕТИЧЕСКОЕ МЯСО ДЛЯ НОВОГОДНЕГО 
СТОЛА.
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МАРИЯ ЯСИНСКАЯ: «КАК ВСТРЕЧАЛИ 
НОВЫЙ ГОД В ВОЙНУ? ДА НИКАК, БЫЛО НЕ 
ДО ТОГО. ТОЛЬКО В МЕЧТАХ БЫЛИ ТАНЦЫ, 
КРАСИВЫЕ ПЛАТЬЯ, ТУФЕЛЬКИ... ХОЧУ 
ПОЖЕЛАТЬ ЧИТАТЕЛЯМ «ИВ» МИРНОГО 
НЕБА И ДОБРОГО ЗДОРОВЬЯ! » .
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ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Дорогие земляки!

Примите искренние 
поздравления с 

наступающим Новым годом 
и Рождеством Христовым!

Каждый уходящий год, ка-
ким бы он ни был, - уже принад-
лежит истории, а его результа-
ты – потомкам. Год был далеко 
не простой в финансовом пла-
не и в психологическом, в чем-
то противоречивый, в чем-
то – знаковый, но однозначно 
плодотворный.

В течение всего года мы отста-
ивали и решали, планировали и 
реализовывали. Каждый по от-
дельности и все вместе работали 
так, как привыкли это делать – с 
полной отдачей, целенаправлен-
но на результат. Возводили дома, 
строили дороги, открывали дет-
ские сады, медучреждения, ис-
кали и находили эффективные 
способы выхода из кризисных 
ситуаций. Что-то нам сделать не 
удалось, но это, конечно, не повод 
опускать руки, это – задел на бу-
дущий год, то, над чем нам пред-
стоит напряженно поработать.

Поздравляем всех жителей на-
шего района с наступающим 2011 
годом! Пусть он принесет нам 
еще больше поводов для радости 
– за себя и за наш район! Счастья 
вам, благополучия, уверенности в 
собственных силах, успехов в де-
лах и, конечно же, чтобы все же-
лания, загаданные в новогоднюю 
ночь, в будущем году непременно 
сбылись!

Успешной созидательной рабо-
ты, здоровья, благополучия, люб-
ви и счастья!

С Новым годом!
Анна ЩЕРБА, 

Глава Истринского муни-
ципального района,

Александр СКВОРЦОВ,
председатель Совета 

депутатов Истринского 
муниципального района

ЗДРАВСТВУЙ, ДЕДУШКА МОРОЗ!

Следующий номер «ИВ» выйдет 5 января 2011 года
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Наступающий год по 
гороскопу  - год белого 
Кролика. В Истринском 
районе кролики в 
изобилии водятся в 
АОЗТ «Кострово». Туда 
и отправились «ИВ», 
чтобы узнать, каким 
образом приближение 
новогодних праздников 
сказалось на новой для 
всего района отрасли 
- кролиководстве.

О
казалось, самым бла-
гоприятным образом 
– заказы на хозяйство 

сыплются один за другим. И, 
увы для кроличьих душ, ви-
дит их наш народ отнюдь не 
в образе пушистых забавных 
зверьков, способных своим 
присутствием принести в дом 
удачу в одноименный год.

НЕ ТОЛЬКО 
ЦЕННЫЙ МЕХ

- Мы, честно говоря, бес-
покоились, как наступление 
года кролика скажется на ре-
ализации нашей продукции, - 
говорит генеральный дирек-
тор АОЗТ «Кострово» Сергей 
Игнатьев. – Думали, что по-
требление тушек снизится, 
однако, были не правы.

К изумлению самих кро-
лиководов, талисман сле-
дующего года оказался вос-
требован именно в своем 
гастрономическом качестве. 
Россияне восприняли насту-
пление года кролика не ина-
че, как подтверждение свыше 
бессмертного тезиса о том, 
что «кролики – это не толь-
ко ценный мех», и бросились 
скупать диетическое мясо для 
новогоднего стола.

- Был только один – един-
ственный звонок о том, мож-
но ли приобрести белых 
крольчат в качестве подар-
ка, да и то, за ними так ни-
кто и не приехал, - сетует на-
чальник цеха кролиководства 
Владимир Феоктистов.

Между тем, кролики в 
АОЗТ «Кострово» - на загля-
денье (см. фото). Там раз-
водят, в основном, две по-
роды длинноухих: «Белый 
великан» и «Серебристый», 
есть ещё и «Калифорнийцы». 
Собирали животных по всей 
России: в Питере, в Рязани, в 
Московской области. А разво-
дят их методом клеточного 
содержания. 

– Этот метод – эксклюзив-
ная разработка специалистов 
АОЗТ «Кострово». Подобных 
больше нигде нет, – гово-
рит Владимир Феоктистов. – 
Сейчас в хозяйстве 1,5 тысячи 
маток кроликов. Так получи-
лось, что на проектную мощ-
ность цех вышел аккурат в ка-
нун года Кролика. В 2011 году 
мы постараемся сохранить 
и увеличить поголовье. А ко-
нечный результат текуще-

го года – сорок тонн кроли-
чьего мяса – мы в следующем 
году планируем увеличить до 
семидесяти.

 ЭКСПАНСИЯ 
НА БРЯНЩИНУ

АОЗТ «Кострово» – мно-
гоотраслевое хозяйство. 
Основное направление его 
деятельности – молочное жи-
вотноводство. Однако здесь 
активно развивают также сви-
новодство и кролиководство. 

– Разведение кроликов – 
прибыльный бизнес, – го-
ворит Сергей Игнатьев. – За 
три года, что мы занимаемся 
производством мяса кроли-
ков, эта концепция себя пол-
ностью оправдала. А вот сви-
новодство для нас – совсем 
новый, «пилотный» проект. 
Сейчас в хозяйстве 60 свино-
маток. В наступающем году 
постараемся довести поголо-
вье свиней до 3-4 тысяч. 

По словам Сергея Игнатьева 
жаркое лето 2010-го было для 
его предприятия очень не-
простым. В это лето костров-
цы из-за капризов погоды со-
брали зерна на треть меньше 
запланированного. Надои 
молока по итогам года ожи-
даются на уровне 7 тыс. ки-
лограммов от каждой коро-
вы. Что же касается кормов 
собственного производства, 
сена, силоса и сенажа, то в 
АОЗТ «Кострово» их заготов-
лено с запасом. 

– Мы их пока не трога-
ем – используем запас про-
шлых лет, – говорит Сергей 
Михайлович, – а вот стреми-
тельный рост цен на комби-
корма (при сокращении их 
ассортимента) вызывает се-
рьезное беспокойство. Еще 
совсем недавно ОАО «Истра-
хлебопродукт» предлагал хо-
зяйствам порядка 20-25 видов 
комбикормов. Сейчас – только 

три. Из этого я делаю вывод, 
что «Истра-хлебопродукт» 
испытывает серьезные труд-
ности с исходным сырьем…

Сергей Игнатьев говорит, 
что уходящий год был труд-
ным, но не «провальным». 
По итогам работы предпри-
ятие получило небольшую 
прибыль, что с учетом жар-
кого лета уже само по себе 
неплохо. 

– Много было хороше-
го в этом году, – вспоминает 
он. – Мне, например, запом-
нилась поездка на сельско-
хозяйственную выставку в 
Ганновер. Я был удивлен куль-
турой производства немцев. 
В следующем году собираюсь 
в командировку во Францию 
и Канаду. 

Зарубежный опыт сейчас 
очень важен для специали-
стов АОЗТ «Кострово». В 2011 
году предприятие открыва-
ет на Брянщине свой фили-
ал. Прямым следствием этого 
шага должно стать расши-
рение производства высо-
кокачественных зерновых 
кормов.

– Для этого закупаем трак-
тора с комплексными агрега-
тами, которые за один проход 
обрабатывают почву, вносят 
удобрения, сеют и прикаты-
вают. Эта технология позво-
ляет снизить себестоимость 
зерна до 2 – 3 рублей. Так что 
в будущее мы смотрим  опти-
мистично. Надеемся, что на 
Брянщине растениеводство 
будет намного эффективней, 
чем здесь у нас. На истрин-
ских же полях мы планиру-
ем в перспективе заниматься 
только производством семен-
ного зерна, – говорит Сергей 
Игнатьев. 

Сергей ПОСТНИКОВ
Владимир САЯПИН, 

фото Владимира 
ИНОЗЕМЦЕВА

ПРЕДПРИЯТИЕ

ГОД ЖАРЕНОГО 
КРОЛИКА

Гастрономический ажиотаж вокруг символа 
наступающего года

ИНТЕРВЬЮ

Алексей Холостов:

НОВЫЙ ГОД ВСТРЕЧАЮ 
В ХОРОШЕМ 

НАСТРОЕНИИ

 В канун Нового Года в традиции 
«ИВ» брать интервью  у интересных 
людей. Сегодня  мы беседуем 
с  почётным гражданином 
Истринского района, заслуженным 
тренером Советского Союза 
Алексеем Холостовым.

- Алексей Иванович, с каким настрое-
нием вы встречаете  Новый год?

- С хорошим и радостным. В большей 
степени потому, что зима наконец–то на-
ступила. Думаю, что 31 декабря снег не 
растает, и нам удастся на должном уров-
не провести не только Новогоднюю гон-
ку, но и весь лыжный спортивный сезон. 

В воскресенье 26 декабря состоялось 
открытое первенство района на Приз от-
крытия сезона. В нем участвовали многие 
спортсмены северо–запада Московской 
области.  Они показали неплохие резуль-
таты.  Надеюсь, что на новогодней гон-
ке борьба будет не менее интересной. К 
тому же статус гонки довольно высокий 
для юных спортсменов. 

По результатам первенства района и 
предстоящей гонки будет сформирова-
на команда Лыжного Центра «Истина» 
для участия в Кубке федерации лыжных 
гонок Московской области. В уходящем 
году «Истине» удалось выиграть эти со-
ревнования.  В наступающем году наши 
юные спортсмены полны решимости по-
вторить этот успех.

- Чем помимо отборочного статуса 
будет отличаться предстоящая гонка? 

Праздничным настроем. Участников 
соревнований будут приветствовать Дед 
Мороз и Снегурочка, предусмотрены но-
вогодние призы для всех победителей. 

Награждение же состоится прямо на 
финише. Рядом с финишным, будет сто-
ять столик с призами. У взрослых их бу-
дет шесть, а у детей – десять. Тот, кто 
финиширует первым, получает право вы-
брать любой приз,  пришедшие послед-
ними возьмут то, что останется. Старт 
будет общим для каждой возрастной 
категории.

- И всё-таки, Алексей Иванович, что 
вам дал уходящий год в плане здоровья, 
работы, общения со своими учениками?

- Что касается здоровья, то здесь ухуд-
шений нет. Чувствую себя прекрасно. 
К тому же  ребята-спортсмены  стареть 
не дают. Каюсь, иногда хочется притво-
риться стареньким, получить от молодых 
какое-то снисхождение, но внутренний 
голос говорит, что нельзя этого делать. Я 
себе не могу позволить быть больным.  Не 
понимаю такого, если дети приходят на 
тренировку, а я вдруг с больной головой 
или с насморком. 

Именно по этой причине я не пропу-
стил ни одного дня тренировок. И я так 
предполагаю: если ученики видят, что я 
стремлюсь быть с ними и делать всё для 
них, то у них появляется уважение ко 
мне. Потому большинство моих требова-
ний они выполняют, хотя и озорничают 
временами. Но это возраст. И это мне как 
тренеру надо понимать. 

Наши взаимоотношения с ребятами я 
считаю правильными. Хотя многие меня 
считают строгим тренером. С этим я не 
спорю. Я действительно не разрешаю 
халтурить, не разрешаю малодушничать. 
Ученики, в свою очередь, понимают, что 
я критикую их справедливо. Они меня 
прощают за строгость, и я им благодарен 
за это. И  всех их поздравляю с наступаю-
щим Новым годом.

Владимир САЯПИН

ДОРОГА

Погода не даёт 
передохнуть

В связи с климатической аномалией 
дорожным рабочим в пору 
переходить на круглосуточный 
режим работы. 

«Погода не дает передохнуть, — гово-
рит председатель Комитета дорожного 
хозяйства, транспорта и связи Александр 
Подколзин, — в ближайшее время синоп-
тики обещают увеличение снежного по-
крова еще на 12 сантиметров, а дорожные 
службы, устраняя последствия ледяно-
го дождя, увеличили количество циклов 
обработки асфальта противогололедны-
ми реагентами, значительно превысив их 
расход».

Из 16 светофоров, регулирующих дви-
жение на дорогах Истринского района, не-
погода повлияла на работу четырех, рас-
положенных на Волоколамском шоссе. 
Почти сутки были выключены светофо-
ры в Дедовске, Снегирях, 50-м километре 
Волоколамского  шоссе  и в Новопетровском, 
в районе  пересечения Большого бетонно-
го кольца и Волоколамского шоссе.  

Елена СОЛДАТОВА

ОБРАЗОВАНИЕ

«Золотой» итог

Истринский педколледж признан 
одним из лучших в России.

В Санкт-Петербурге состоялась Пятая 
Всероссийская конференция под назва-
нием «Проблемы и перспективы разви-
тия профессионального образования в 
России». В ее рамках прошла финальная 
часть конкурса «100 лучших образователь-
ных учреждений России». 

Истринский педагогический колледж 
стал лауреатом конкурса в номинациях 
«100 лучших образовательных учрежде-
ний СПО России» и «100 лучших ССУЗов 
России» и получил золотую медаль кон-
курса «Европейское качество».

Это уже вторая медаль такого уровня — 
два года назад колледж вошел в сотню луч-
ших образовательных учреждений по ито-
гам 2008 года. 

Директор колледжа, кандидат полити-
ческих наук Татьяна Гришина отмечена 
на конкурсе  Почетным знаком с присвое-
нием звания «Директор года—2010» и юби-
лейной медалью за вклад в развитие про-
фессионального образования, высокий 
профессионализм и плодотворный труд.

Олеся ИСТОМИНА

СПОРТ

Истринские гонщики 
в призерах

На межрегиональном автокроссе 
«Новогодний Кубок Рязани» победил 
истринец. 

В Рязани состоялся личный межрегио-
нальный автокросс, посвященный памяти 
героя Советского Союза, национального 
героя Италии Федора Полетаева. По итогам 
соревнований первое место у нашего зем-
ляка Владимира Сучкова. Большая часть 
конкурсантов приехали побороться за по-
беду из Московской и Рязанской областей.

Соревнования проходили в семи классах 
спортивных автомобилей с двумя финаль-
ными заездами. В самой «тяжелой» катего-
рии заездов, где вес автомобилей составля-
ет около 4,5 тонн, победил спортсмен из 
Истринского района Владимир Сучков.

Медалью за второе место был награжден 
известный гонщик Владислав Демкин, уча-
ствовавший в заезде на багги.

Олеся ИСТОМИНА



Дома и улицы города погрузились в 
темноту в воскресенье утром, около 
6.30. Именно в это время питающая 
город электричеством подстанция 
«Дедово», находящаяся на Школьном 
проезде, перестала получать энергию 
от подстанции в Павловской Слободе, 
куда в свою очередь, поступало 
электричество из Ново-Петровска. 
Так сработала цепочка отключений 
из-за возникших проблем с 
поврежденными линиями 
электропередач.

В Дедовске остановились котельные, водо-
заборные узлы, канализационно-насосные и 
заправочные станции. Практически сразу же 
перестали принимать сигналы мобильные 
телефоны. Многие жители стали уезжать из 
города – кто к родственникам, кто полюбо-
ваться светящейся Москвой.

По словам мэра города Александра Рогачева, 
в первые часы после случившегося был соз-
дан оперативный штаб под руководством гла-
вы района Анны Щербы. В первую очередь, 
выяснили причину произошедшего. По по-
лученным данным, серьезная ситуация мог-
ла продержаться в течение трех суток. Было 
принято решение установить дизели, чтобы 
дать электроэнергию на насосные станции, 
включить котельные, тем самым обеспечить 
циркуляцию воды. Приехало пять машин, с 
помощью которых коммунальные службы 
всю ночь пытались хоть что-то сделать, но 

мощности не хватало. Удалось подключить 
одну котельную.

Остро стоял вопрос с городской больни-
цей, где на тот момент находились больше 
ста человек. К генератору были подключены 
только родильный дом и реанимационное 
отделение. Ежечасно проверялась температу-
ра - в случае ее понижения было решено при-
нимать экстренные меры. Весь день она дер-
жалась около отметки в 21 градус. Около 18 
часов воскресенья, когда пришли данные, что 
света ночью не будет, тяжелобольных паци-
ентов на машинах скорой помощи перевез-
ли в больницы Истры и Красногорска, дру-
гих больных, чье самочувствие позволяло,  
забрали родственники.

По распоряжению городских властей две 
машины были выделены для подвозки воды. 
Продуктовым магазинам были даны указа-
ния не закрываться, обеспечивать жителей 
водой, хлебом, сахаром. В круглосуточном 
режиме от автономных генераторов работал 
супермаркет «Перекресток», а также овощной 
магазин. Они казались в кромешной темноте 
островком цивилизации и жизни.

Все это время дедовская пожарная часть 
№ 222 помогала хлебозаводу, для беспере-
бойной работы которого требуется вода. 
Пожарные доставляли ее из Снегирей в те-
чение всего воскресенья, понедельника и 
вторника. Помогали дедовчане и Павловской 
Слободе, откуда в воскресенье днем пришла 
просьба о помощи. Здесь нужно было спи-
лить упавшие деревья и обледеневшие ветви, 

нависшие над электропроводами. Под руко-
водством директора спорткомплекса Павла 
Бочковского была собрана бригада, обеспе-
ченная бензопилами.

В понедельник в 7.23 в город, наконец, при-
шло долгожданное электричество, к вечеру в 
домах появилась вода, стали нагреваться ба-
тареи. Несмотря на то, что все инженерные 
сети Дедовска на момент аварии были в нор-
мальном состоянии, избежать трудностей 
при подключении электроэнергии не уда-
лось: в нескольких местах возникли пробле-
мы с электричеством, произошли гидропро-
рывы. Некоторые дома в течение еще многих 
часов оставались без света и воды. Так, в 8.15. 
понедельника из-за образовавшейся воздуш-
ной пробки произошел прорыв гидранта в 
центре города, непосредственно перед зда-
нием ДК. Вода хлестала из-под земли фонта-
ном, ручьем стекая вниз по улице Гагарина. 
Аварийная служба работала здесь больше 
суток. 

И все же, несмотря на все трудности, по 
оценке главы Дедовска, город мужественно 
справился с бедой. Не было паники со сто-
роны жителей, которые понимали, что от го-
родских властей в данной ситуации, к сожа-
лению, мало что зависит. Была сплоченность 
всех служб и грамотный подход к решению 
возникающих задач. Жизнь в городе нала-
живается, и хочется верить, что Дедовск бу-
дет встречать праздник в теплой и уютной 
обстановке.

Елизавета МАКЕЕВА

«Погасли» питающие центры
- Скажу сразу, что подстанция, 

питающая город Истра обесточена 
не была, - говорит Николай Ильин, 
директор «Истринской сетевой ком-
пании». - Эта подстанция принадле-
жит федеральной сетевой компании. 
То есть, город Истра был со светом. 
Подстанция посёлка Снегири тоже 
работала – она питается по линии 
35 киловольт от МОЭСК. Однако там 
имели место частичные поврежде-
ния сетей мощностью 0,4 киловоль-
та из–за падения на провода обле-
деневших деревьев и последующего 
короткого замыкания. 

Наиболее неприятная и тяжёлая 
ситуация сложилась в Дедовске, где  
вышел из строя питающий центр 
– принадлежащая МОЭСК линия 
мощностью 110 киловольт. На неё 
упали обледеневшие деревья и по-
рвали провода, и город на сутки ли-
шился света и тепла.

В поселке Глебовский также вы-
шел из строя питающий центр. В 
этом микрорайоне света не было 
чуть меньше суток.  

В основном аварии на линиях 
происходили из-за падения обледе-
невших деревьев на провода. Однако 
случалось и так, что обрывы проис-
ходили под тяжестью обледеневших 
проводов. Самое страшное для нас – 
выход из строя питающих центров. 
Если бы повреждение было на на-
ших сетях, то мы могли бы перейти 

на резервные фидера. Если питаю-
щий центр «погас» целиком, то ре-
зервы нам брать неоткуда.  

Отопительный сезон 
начинали заново

 Как рассказал «ИВ» генераль-
ный директор Истринской тепло-
сети Эдуард Дмитриев, последствия 
отключения электричества суще-
ственным образом повлияли на ра-
боту его службы.

 – Были остановлены все котель-
ные района (их в районе сорок 
шесть), кроме  четырёх котельных 
города Истры. Большую часть  ко-
тельных  мы запустили с помощью 
автономных  дизель генераторов. 

На восстановление теплоснабже-
ния в районе нам потребовалось не-
сколько дней. Во вторник запусти-
ли последние котельные в посёлке 
Курсаково  и в деревне Хуторки. 
Таким образом, все наши котельные 
будут работать даже при отсутствии 
в населённых пунктах света. 

В Новопетровске котельная ми-
крорайона птицефабрики зарабо-
тала в понедельник, а горячую воду 
жители микрорайона стали полу-
чать во вторник утром. Там нашим 
специалистам пришлось сливать 
воду из теплотрассы и из системы 
отопления жилых домов, чтобы си-
стема не разморозилась. 

В понедельник в котельной 
Новопетровска появилось электри-

чество, она заработала. После этого 
было вновь проведено заполнение 
системы отопления горячей водой. 
А уже потом горячая вода появилась 
в водопроводных кранах. 

Похожая ситуация была в 
Румянцево. Там мы выходи-
ли из положения с помощью до-
полнительного кабеля, подклю-
чив его к небольшому частному 
предприятию.

Отключение электричества при-
вело к тому, что отопительный пе-
риод (наполнение сетей водой, про-
верки тепла во всех домах, удаление 
воздушных пробок) пришлось на-
чинать практически заново. 

В Онуфриевском сельском посе-
лении котельная простаивала всего 
один день – выручил автономный 
дизель. Сейчас (по состоянию на 
вторник, 28 декабря, - прим. ред.) в 
домах в Онуфриево тепло есть, хотя 
свет не восстановили. 

Для запуска котельной нужна 
вода. Однако в некоторых насосы 
были отключены. Эту проблему 
мы решали во взаимодействии 
с Истринским водоканалом. Его 

директор Юрий Петрушин изы-
скивал резервы на работающих 
ВЗУ, воду в котельные доставля-
ли машинами. Большое спасибо 
ему от сотрудников Истринской 
теплосети и за помощь в выделе-
нии дополнительных автоном-
ных дизель-генераторов. Всего 
было  дополнительно задейство-
вано порядка 13 генераторов.

Водоканал ликвидирует 
последствия стихии

– В воскресенье рано утром были 
полностью обесточены объек-
ты в Дедовске и в некоторых сель-
ских поселениях, говорит дирек-
тор «Водоканала» Юрий Петрушин. 
- В частности, на непродолжитель-
ное время были остановлены очист-
ные сооружения в Котово, в посёлке 
Кирпичного завода. 

По состоянию на конец дня втор-
ника 28 декабря все водозабор-
ные узлы Водоканала возобновили 
работу. 

Владимир САЯПИН,
фото Владимира 

ИНОЗЕМЦЕВА
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Александр Горбатков: 
«Без электричества были 
около 200 населенных 

пунктов»
В среду, 29 января, ситуацию, вызван-

ную разгулом стихии прокомменти-
ровал «ИВ» заместитель главы админи-
страции Истринского района Александр 
Горбатков.

- Отключение произошло по линии 
Московской областной электросете-
вой компании (МОЭСК). Отключились 
крупные населённые пункты, такие как 
город Дедовск, очень много деревень и 
сёл – всего около двухсот. Для решения 
возникшей проблемы главой района 
Анной Николаевной Щербой был соз-
дан оперативный штаб.

Отключение произошло в результа-
те аномальной погоды. Обледеневшие 
деревья стали падать на высоковольт-
ные линии электропередач. Таким об-
разом, ситуация для её устранения ока-
залась очень сложной. После создания 
штаба было принято решение  макси-
мально переключить котельные на ре-
зервные источники энергоснабжения. 
Были задействованы все генераторы, 
были подняты по тревоге все коммер-
ческие структуры, у кого есть в наличии 
генераторы большой мощности. Была 
задействована область. Оттуда нам тут 
же ночью прислали 4 генератора. К ним 
подключили те котельные, которые по-
требляют небольшую мощность. Но ко-
тельные с потребляющей мощностью 
более 250 киловатт подключить не уда-
лось. Потому что таких генераторов не 
оказалось ни в области, ни у нас. 

Первые сутки шла борьба за выжива-
ние, на сегодняшний день, 29 декабря, 
ситуация контролируется. Кроме бригад 
МОЭСК, работают бригады других орга-
низаций. Мы вместе на базе ОАО «ПСО 
– 13» создали дополнительные брига-
ды. Подключили торговый дом «Асса», 
компании «Истра Свет», «Кабельщик». 
Участвует компания Инком, Центр 
НТТМ, Истринское ЖЭУ, ЗАТО Восход. 
Везде, где по данным военкомата есть 
вышки, мы их мобилизовали и пытаем-
ся сегодня расчищать завалы. Этим за-
нимаются бригады специалистов. Они 
экипированы, имеют специнструмент. 
Пытаемся оказать содействие МОЭСКу 
в подключении. На сегодняшний день 
остаются отключёнными 120 деревень 
района. К концу дня по нашим прогно-
зам должны подключить около 70 дере-
вень. На завтра, 30 декабря  останется 
основная задача дать электоснабжение 
в оставшиеся без света населённые 
пункты. 

На сегодняшний день мы решили 
вопрос с котельными. Все котельные 
в районе работают, отопление пода-
ют. Работают и все водозаборные узлы. 
Однако по частному сектору такие про-
блемы ещё остаются. Надеюсь, что к 30 
декабря все основные проблемы будут 
устранены, и Новый год будем встречать 
с теплом и светом. Главой района и опе-
ративным штабом делается всё возмож-
ное для стабилизации ситуации с энер-
госнабжением в районе. 

Истра у нас не пострадала по 
той причине, что она снабжает-
ся не по линии МОЭСК, а по лини-
ям Федеральной сетевой компании. 
475 подстанция «Луч» питает город 
Истру. Она работала тоже на пределе, 
но тем не менее, Истринской сетевой 
компании удалось ситуацию удер-
жать под контролем. Это и очист-
ные сооружения, и основной город в 
районе. Сегодня у нас произошло от-
ключение одного из фидеров, но это 
штатная ситуация. Жители Истры 
два часа были без электричества. Но 
сейчас всё включено и всё работает. 
Истринская сетевая компания ока-
зывает помощь  МОЭСК.

КАТАКЛИЗМ

ЛЕДЯНОЙ ДОЖДЬ ПРИНЁС КОНЕЦ СВЕТА
От нескольких часов до нескольких суток пришлось провести без электричества жителям 

Истринского района

Из-за уникального природного явления Московский регион 
лишился электричества. Вместе с электричеством многие 
лишились и воды, и тепла. Только благодаря слаженной работе 
всех коммунальных служб района природная катастрофа 
окончательно не превратилась в техногенную – во многих 
домах тепло и горячая вода появились даже раньше, чем 
электричество.

ЧП районного масштаба
Больше суток Дедовск полностью оставался без света, воды и тепла
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Массу впечатлений 
получили истринские 
дети и их родители 
на костюмированном 
новогоднем представлении, 
организованном городской 
мэрией и ООО «Зевс», 
которое состоялось 
на площади Дружбы в 
последнее воскресение 
уходящего года.

Заяц, Баба Яга, Снеговик, 
Жираф – яркие ростовые ку-
клы были душой праздника, 
на который, несмотря на не-
настную погоду, пришли жите-
ли Истры и близлежащих насе-
ленных пунктов.  Одни гуляли 
целыми семьями – от бабушек 
и дедушек до малышей. Другие 
со стороны наблюдали за дей-
ством, развернувшимся перед 
ЦД «Мир». 

– Мы очень хотим, чтобы в 
новом году наши дети были здо-
ровы, а у нас была стабильная 
работа и хорошее настроение, 
– Ольга и Марина, мамы оча-
ровательных девчушек Алины 
и Сашеньки, сказали, навер-
но, самые важные пожелания в 
наступающем году. Многие ис-
тринцы, ощущая приближаю-
щийся праздник и радостно 
размахивая бутафорскими за-
ячьими ушками, тоже желали 
друг другу счастья и здоровья, 
радости и успеха.

Дед Мороз и Снегурочка, 
Баба Яга и Снеговик – арти-
сты Московских театральных 
трупп и кукольных театров – 
не давали скучать ни детям, ни 
взрослым, зажигательно пере-
ходя от одной шумной игры к 
другой. Перетягивание каната, 

скачки на метле, другие весе-
лые игры и конкурсы под музы-
ку увлекли детвору и взрослых. 
Набегавшись и наигравшись, 
детишки могли покататься на 
лошадях или на санках, запря-
женных двумя настоящими се-
верными оленями, или сфото-
графироваться рядом с этими 
рождественскими красавцами.

– Мне очень понравилось ка-
таться на этих красивых оле-
нях, – поделилась шестилетняя 
Арина, едва спрыгнув с саней. 
А ее мама Катя добавила, что, 
придя с праздника домой, доч-
ка непременно будет рисовать 
этих волооких животных на 
листах бумаги... 

– В году минувшем в нашей 
семье родилась младшая дочь, 
а от нового года ожидаем толь-
ко лучшего – здоровья всем, 
растить детей, наживать добра 
– разрумянившийся Евгений 
Лебедев подвез своего сыниш-
ку Антона на саночках к оле-
ням, чтобы сфотографировать. 
Жена Татьяна с нетерпением 
ожидала их возвращения ря-
дом с новогодней елкой, ука-
чивая в коляске четырехмесяч-
ную малышку.

Дети постарше вовсю раз-
влекались, катаясь с высокой 
горки.

– Прошедший год запом-
нится поездками в интерес-
ные города и жарким летом на 
Истринском водохранилище, а 
от нового года хотим, конеч-
но же, успешной сдачи сессии 
и новых увлекательных путе-
шествий, – говорили студент-
ки Аня и Марина, спешащие на 
встречу со своими школьными 
друзьями.

А в это время на сцене Дед 
Мороз и Снегурочка ждали 
приезда главного героя празд-
ника – Санта Клауса, который 
из далекой американской стра-
ны привез истринским маль-
чикам и девочкам новогод-
ние подарки – кока-колу. И он 
не заставил себя долго ждать. 
Со стороны станции на пло-
щадь въехали огромные рожде-
ственские фургоны, подсвечен-
ные огоньками. Веселый Санта 
пробрался через зрителей и на 
сцене начал показывать уди-
вительные чудеса и рассказы-
вать об играх, в которые аме-
риканские детишки играют на 
Рождество. 

Замечательные конкурсы 
пришлись по нраву нашей ре-
бятне, все хотели попрыгать 
и потанцевать рядом со зна-
менитым Сантой. А победи-
телям и участникам добрый 
Рождественский гном раздал 
привезенные подарки – банки с 
веселым новогодним напитком 
– кока-колой, предоставленным 
компанией Кока-Кола. Мешки с 
подарками от Деда Мороза и от 
истринской мэрии быстро опу-
стели: почти каждый малень-
кий участник праздника понес 
домой в озябших ладошках ша-
почку Санты, коробку флома-
стеров или карандашей. 

Праздник  закончился краси-
вым фейерверком. Несмотря на 
то, что подарочной кока-колы 
на всех не хватило, а с неба то и 
дело сыпался то дождь, то снег, 
это не испортило участникам 
шоу праздничного настроения!

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото И. ПОНОМАРЕВА 

ПРАЗДНИК 
НА ПЛОЩАДИ ДРУЖБЫ 

Новый год с Дедом Морозом и Санта Клаусом

Под таким названием проходил 
детский художественный конкурс, 
итоги которого были подведены 
в минувшее воскресенье в Истре. 
На конкурс, проходивший с 15 
ноября по 10 декабря, свои работы 
представили двадцать юных 
истринских художников. 

Как говорит организатор конкурса 
Николай Давыдов, идея родилась из жела-
ния отгородить детскую площадку в скве-
ре у кофейни от рыночного безобразия. 
Изначально сетчатый забор планирова-
лось завесить баннерами с изображениями 
цветов, но в итоге остановились на мудром 
решении — пусть дети нарисуют город, в 
котором живут, а баннеры пяти рисунков-
победителей украсят забор. 

Юные участники были свободны 
в выборе сюжетов и техники испол-
нения рисунка, условие было только 
одно: изобразить знаковые места го-
рода, потому среди присланных ри-
сунков так много узнаваемых город-
ских уголков — Новоиерусалимский 
монастырь, Дом Культуры, скульптура 

Бегемот с кроликом, здание Истринской 
администрации.

Академичность и техничность не были 
главными критериями отбора для со-
всем не строгого жюри, которое ориен-
тировалось скорее на душевность и сол-
нечность рисунка.   Поэтому первое 
место досталось картине самой маленькой 
участницы конкурса Насти Колодиной, 
на котором была изображена радуга  над 
Новоиерусалимским  монастырем.

«Даже от названия рисунка Насти «Наш 
город после дождичка», веет какой-то осо-
бенной теплотой», — отметили члены 
жюри.

Итоги конкурса объявили 26 декабря 
в сквере у кофейни «Давыдов», куда были  
приглашены все участники. Юных ху-
дожников и их родителей встречал спе-
циально для этого случая приглашенный 
духовой оркестр, под звуки которого че-
ствовали победителей. Итак, кроме заняв-
шей первое место Насти, в их число вошли 
Яна Морозова, Саша Давыдова, Вика Усик, 
а также Саша и Антон Аваковы. Все участ-
ники были награждены поощрительными 
призами от компании «Истранет», которая 

занималась информационной поддержкой 
мероприятия, а пять победителей  унесли 
домой торты, выпеченные специально для 
них мастерами-кондитерами.

Из-за погоды награждение и вручение 
призов прошло довольно быстро, всем не 
терпелось скорее переместиться в кофей-
ню, где собравшихся ждало угощение — го-
рячий чай и пирожные. 

А героиней этого праздника стала, конеч-
но же, Настя Колодина, которой в апреле ис-
полнится всего лишь четыре года. Первое в 
своей жизни интервью Настя давала, не от-
рываясь от вкусных пирожных. Нам уда-
лось выяснить,  что конкурсный рисунок 
Настя рисовала сама и только цвета радуги 
ей подсказала мама. Еще мы узнали, что ху-
дожествами Настя занимается всю свою со-
знательную жизнь, то есть с 1 года. А еще 
одинаково хорошо она владеет восковым 
карандашом, акварелью и пастелью.

—А чем ты любишь рисовать больше 
всего?

—Черным, — отвечает Настя и не пони-
мает — почему все смеются.

Елена СОЛДАТОВА
фото Татьяны ГЛОТОВОЙ

КОНКУРС

«Город детства — 
самый лучший город на земле»
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Продолжение. 
Начало в № 51 от 24 декабря.

– В каком состоянии после кри-
зиса наука Подмосковья? На что 
работает его богатейший научно-
производственный потенциал?

– Объем научно-технических ра-
бот в Московской области в настоя-
щее время превышает 100 миллиардов 
рублей в год. За последние пять лет он 
увеличился в 2,3  раза. Мы находим-
ся в числе лидеров по соотношению 
объема инновационных товаров.

Свыше двухсот научных организа-
ций ведут исследования и разработ-
ки по более чем 80-ти направлениям 
научной деятельности. Внутренние 
затраты на научные исследования и 
разработки по отношению к валово-
му региональному продукту за по-
следние пять лет составили от 3 до 
4 процента (по России – чуть более 
1  процента). У нас 9 наукоградов, име-
ющих свою программу развития.  

Областью заключено соглашение 
о сотрудничестве с государственной 
корпорацией «РОСНАНО». Создан 
Региональный совет по нанотехноло-
гиям. Подготовлена Концепция раз-
вития наноиндустрии на период до 
2020  года. Около 50 организаций об-
ласти работают в сфере нанотехноло-
гий по различным направлениям. 

Наши научно-промышленные 
предприятия задействованы в 16-ти 
федеральных целевых программах.

– Предметом гордости 
Подмосковья в последние годы 
было бурно ведущееся здесь стро-
ительство жилья… 

– Область и сейчас сохраняет ли-
дирующее положение в секторе стро-
ительства. По вводу жилья уже обе-
спечено превышение докризисного 
уровня на 11 процентов. С начала те-
кущего года в области построено 
7 млн. квадратных метров площа-
ди жилья. Это количество сдающих-
ся «метров»- наш стабильный показа-
тель  на протяжении последних пяти 
лет. Подмосковье – единственный ре-
гион России, который выполняет за-
дачу руководства страны – строить не 
менее одного квадратного метра жи-
лья в год в расчете на каждого жителя. 
Не помешал этому  и кризис.

– Каждый человек об эффек-
тивности  усилий властей судит 
по двум простым вещам: имеет 
ли он работу и хватает ли ему на 
жизнь зарплаты?

– Мысль понятна. Повышение 
уровня жизни населения было и 
остается приоритетным направ-
лением деятельности областного 
правительства. В результате реа-
лизации антикризисных мер уда-

лось не допустить ухудшения си-
туации в сфере занятости. 

Начиная с января 2010 года, чис-
ленность безработных неуклонно 
снижалась. Если сравнить количество 
безработных в январе и в декабре, то 
разница существенная – почти 40 
процентов. В Московской области 
один из самых низких уровней заре-
гистрированной безработицы. Он со-
ставляет менее 1 процента от эконо-
мически активного населения. 

Что касается денежных доходов… 
Обратите внимание – экономика 
только через 2-3 года выйдет из пике. 
А доходы людей уже реально растут. 
В Подмосковье этот рост наблюдал-
ся в течение всего 2010 года. При этом 
росли не только номинальные денеж-
ные доходы населения, но и реальные.  
Рост по этому показателю по сравне-
нию с январем - на 2,5 процента.

Средняя заработная плата работни-
ков в целом по области превысила 25 
тысяч рублей. Увеличение с прошлым 
годом более чем на 11 процентов. Но 
я сейчас вспоминаю еще одну цифру. 
Накануне кризиса, в 2006 году,  сред-
няя зарплата по области составляла 15 
тысяч рублей. Причем мы эту планку 
поднимали с огромным трудом.  Как 
говорится, почувствуйте разницу, что 
получали люди еще совсем недавно, в 
лучшие годы для нашей экономики, и 
что сейчас.

– Политика областного прави-
тельства всегда была социально-
ориентированной. Насколько 
сохранена социальная направ-
ленность бюджета на следую-
щий год?

– Прежде всего хочу отметить, что 
впервые областной бюджет принят 

с профицитом, то есть расходы бу-
дут меньше, чем доходы. Не удивлюсь, 
если мы станем единственным реги-
оном России, где бюджет профицит-
ный. Мы нашли, на чем сэкономить, но 
это – не социальная составляющая. 

Бюджетная помощь сегодня оказы-
вается более чем 2 миллионам жите-
лей Подмосковья. В будущем году на 
оказание различных мер социальной 
поддержки и предоставление льгот 
предусмотрен почти 61 млрд. рублей. 
Это на 8 млрд. больше, чем в уходя-
щем году. 

В числе этих расходов большая 
доля, почти треть, направляется на 
выплаты субсидий и предоставле-
ние льгот по оплате жилья и ком-
мунальных услуг. Половина этих 
средств адресована на оказание по-
мощи ветеранам труда и военной 
службы, малообеспеченным гражда-
нам,  труженикам тыла, пенсионерам 
и многодетным семьям.  

– В преддверии Нового года по 
традиции начинают беспокоить-
ся льготники, в  основном по по-
воду бесплатного проезда в обще-
ственном транспорте – будет ли 
он сохранен?

– Льготники по традиции бес-
покоятся, я – тоже по традиции – 
отвечаю: кто пользовался правом 
бесплатного проезда в обществен-
ном транспорте Московской обла-
сти и Москвы, тот и будет так же 
бесплатно ездить. Во-первых, мы 
в областном бюджете на это сред-
ства предусмотрели, а, во-вторых, 
заблаговременно согласовали этот 
вопрос с правительством Москвы. 
Так что никакого беспокойства 
быть не должно.

– Как известно, 2010-й был в 
стране объявлен Годом учителя. 
Как Вы полагаете, в какой мере 
подмосковные учителя ощутили 
на себе особенности этого года? 

– Я считаю, что Год Учителя стал 
очень заметным, этапным событием в 
жизни Московской области. 

В рамках Года Учителя состоялось 
более 50 мероприятий областного 
уровня (в них приняли участие бо-
лее 25 тысяч человек), и сотни муни-
ципальных. Но мы не ограничились 
только чествованиями педагогов. За 
год учителям выделено 150 квартир, 
до конца года будет выделено ещё 32.

Одна из целей проведения Года 
Учителя — пропаганда учительско-
го мастерства, работа по закрепле-
нию молодых педагогов в школе. С 
удовлетворением хочу отметить, что 
ежегодно свыше семисот молодых 
специалистов приступают к рабо-
те в образовательных учреждениях 
Подмосковья. Молодые специалисты, 
приступившие к работе в образова-
тельных учреждениях области, по-
лучают из нашего бюджета  единов-
ременное пособие и ежемесячные 
доплаты в течение трёх лет работы. 

В Год Учителя особое внимание об-
ращалось на повышение квалифика-
ции, обучение наших педагогов. За 
этот год двадцать с половиной тысяч 
подмосковных педагогов повысили 
свою квалификацию. Это — каждый 
четвёртый. 

Важнейший вопрос — заработная 
плата педагогов. В области оплата 
труда учителей повышается регуляр-
но, с 2000 года она возросла в 25 раз! 
Не стал исключением и Год Учителя. 

Окончание на стр. 6

ИНТЕРВЬЮ

Губернатор Московской области Борис Громов: 

ПОДМОСКОВЬЕ – НА ПОДЪЁМЕ, 
И ЭТО ГЛАВНЫЙ ИТОГ УХОДЯЩЕГО ГОДА

ОБЪЯВЛЕНИЕ 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ
1. «Пункт 7. извещения о прове-

дении аукциона №1 на право заклю-
чения договора аренды нежилого 
помещения, находящегося в соб-
ственности муниципального обра-
зования «Истринский муниципаль-
ный район Московской области», 
опубликованного в №51 от 24.12.2010 
газеты «Истринские Вести» читать в 
следующей редакции:

«На момент подачи заявки необхо-
димо внести задаток. Размер задатка – 
3600 (Три тысячи шестьсот) рублей.

Задаток  перечисляется по следую-
щим реквизитам:

УФК по Московской области 
(отделение по Истринскому рай-
ону)  (Комитет по управлению 
имуществом Истринского муници-
пального района л/сч 05483007652) 
р/с N40302810000003001122 в 
Отделение 1 Московского ГТУ Банка 
России г.Москва БИК 044583001  
ИНН 5017004010 КПП 501701001. В 
графе вид платежа обязательно ука-
зать: «задаток для участия в аукцио-
не л/сч 05483007652».

2. «Пункт 7. извещения о прове-
дении аукциона №2 на право заклю-
чения договора аренды нежилого 
помещения, находящегося в соб-
ственности муниципального образо-
вания «Истринский муниципальный 
район Московской области», опубли-
кованного в №51 от 24.12.2010 газеты 
«Истринские Вести» читать в следую-
щей редакции:

«На момент подачи заявки необ-
ходимо внести задаток. Размер за-
датка – 4500 (Четыре тысячи пять-
сот) рублей.

Задаток  перечисляется по следую-
щим реквизитам:

УФК по Московской области 
(отделение по Истринскому рай-
ону)  (Комитет по управлению 
имуществом Истринского муници-
пального района л/сч 05483007652) 
р/с N40302810000003001122 в 
Отделение 1 Московского ГТУ Банка 
России г.Москва БИК 044583001  
ИНН 5017004010 КПП 501701001. В 
графе вид платежа обязательно ука-
зать: «задаток для участия в аукцио-
не л/сч 05483007652».

 В соответствии с Федеральным зако-
ном от 26.07.2006 №135-ФЗ «О защите кон-
куренции», Приказом Федеральной анти-
монопольной службы от 10.02.2010 №67 «О 
порядке проведения конкурсов или аукци-
онов на право заключения договоров арен-
ды, договоров безвозмездного пользова-
ния, договоров доверительного управления 
имуществом, иных договоров, предусма-
тривающих переход прав владения и (или) 
пользования в отношении государственно-
го или муниципального имущества, и пе-
речне видов имущества, в отношении ко-
торого заключение указанных договоров 
может осуществляться путём проведения 
торгов в форме конкурса» и Положением о 
формировании, управлении и распоряже-
нии муниципальной собственностью му-
ниципального образования «Истринский 
муниципальный район Московской обла-
сти», утверждённым Решением Совета депу-
татов Истринского муниципального райо-
на Московской области от 07.12.2010 №6/10 
Администрация Истринского муници-
пального района Московской области (да-
лее - Организатор аукциона) приглашает 
принять участие в аукционе (далее - аук-
цион) на право заключения договора арен-
ды недвижимого имущества, находящегося 
в собственности муниципального образо-
вания «Истринский муниципальный район 
Московской области».

Основание для проведения аукциона:  
Распоряжение Главы Истринского райо-
на 16.12.2010 №435-р «О проведении аукци-
онов на право заключения договоров арен-
ды нежилых помещений, находящихся в 
собственности муниципального образова-
ния «Истринский муниципальный район 
Московской области».

1. Организатор аукциона:  Администрация  
Истринского  муниципального  района 
Московской области (далее - Организатор 
аукциона).

Место нахождения Организатора аук-
циона: Московская область, Истринский 
район, г.Истра, пл.Революции, д. 4; 
Почтовый адрес: 143500, Московская 
область, Истринский район, г.Истра, 
пл.Революции, д.4. Адрес электронной по-
чты: e-mail:zakaz@gov.istra.ru. Контактное 
лицо: Хрулёв Дмитрий Анатольевич 
тел. (849631)5-25-38, Богданова Наталия 
Алексеевна тел. (849631)4-91-87, Луговская 
Юлия Викторовна тел.(849631)4-51-76.

2. Предмет аукциона – право заключения  
договоров аренды нежилых помещений, в том 
числе:

Лот №1: нежилое помещение сбербан-
ка, помещение №III, расположенное по адре-
су: Московская область, Истринский район, 
г.Дедовск, ул.Гагарина, д.5, площадью 128,70 
кв.м., расположенное на 1 этаже 5-ти этаж-
ного кирпичного жилого дома. Год построй-
ки - 1976. Санитарно-технические устройства 
- центральное отопление, электроосвеще-
ние, водоснабжение, канализация.  Начальная 
цена годовой арендной платы установлена 
в размере 1000000 (Один миллион) рублей 
в год без учета НДС и без учёта расходов на 
оплату коммунальных, эксплуатационных и 
административно-хозяйственных услуг.

 Шаг аукциона устанавливается в размере 
пяти процентов начальной цены договора и 
составляет  50000 (Пятьдесят тысяч) рублей.

Размер задатка – 100000 (Сто тысяч) 
рублей.

Целевое назначение: для осуществления 
банковской деятельности.

Срок действия договора аренды – 5 лет.
Лот №2: нежилое помещение сбербанка, 

расположенное по адресу: Московская область, 
Истринский район, г.Дедовск, ул.Энергетиков, 
д.18, площадью 53,0 кв.м., расположенное на 1 
этаже 5-ти этажного кирпичного жилого дома. 
Год постройки - 1973. Санитарно-технические 
устройства - центральное отопление, элек-
троосвещение, водоснабжение, канализация.   
Начальная цена годовой арендной платы уста-
новлена в размере 500000 (Пятьсот тысяч) ру-
блей в год без учета НДС и без учёта расходов 
на оплату коммунальных, эксплуатационных 
и административно-хозяйственных услуг. 

Шаг аукциона устанавливается в разме-
ре пяти процентов начальной цены догово-
ра и составляет  25000 (Двадцать пять тысяч) 
рублей.

Размер задатка – 50000 (Пятьдесят тысяч) 
рублей.

Целевое назначение: для осуществления 
банковской деятельности.

Срок действия договора аренды – 5 лет.
Лот №3: нежилое помещение сберкас-

сы, расположенное по адресу: Московская 
область, Истринский район, г.Дедовск, 
ул.Керамическая, д.3, площадью 70,9 кв.м., 
расположенное на 1 этаже 3-х этажного кир-
пичного жилого дома. Год постройки - 1959. 
Санитарно-технические устройства - цен-
тральное отопление, электроосвещение, во-

доснабжение, канализация.  Начальная цена 
годовой арендной платы установлена в раз-
мере 400000 (Четыреста тысяч) рублей в год 
без учета НДС и без учёта расходов на опла-
ту коммунальных, эксплуатационных и 
административно-хозяйственных услуг. 

Шаг аукциона устанавливается в размере 
пяти процентов начальной цены договора и 
составляет  20000 (Двадцать тысяч) рублей.

 Размер задатка – 40000 (Сорок тысяч) 
рублей.

 Целевое назначение: для осуществления 
банковской деятельности.

 Срок действия договора аренды – 5 лет.
Лот №4: нежилое помещение №X, рас-

положенное по адресу: Московская область, 
Истринский район, г.Истра, ул.Ленина, д.1а, 
площадью 128,2 кв.м., расположенное на 1 эта-
же             9-ти этажного кирпичного жило-
го дома. Год постройки - 1990. Санитарно-
технические устройства - центральное 
отопление, электроосвещение, водоснаб-
жение, канализация.  Начальная цена годо-
вой арендной платы установлена в разме-
ре 1000000 (Один миллион) рублей в год 
без учета НДС и без учёта расходов на опла-
ту коммунальных, эксплуатационных и 
административно-хозяйственных услуг. 

Шаг аукциона устанавливается в размере 
пяти процентов начальной цены договора и 
составляет  50000 (Пятьдесят тысяч) рублей.

Размер задатка – 100000 (Сто тысяч) 
рублей. 

Целевое назначение: для осуществления 
банковской деятельности.

Срок действия договора аренды – 5 лет. 
Лот №5: нежилое помещение №1, рас-

положенное по адресу: Московская об-
ласть, Истринский район, Букарёвское с.п., 
п.Глебовский, м-он, д.2, площадью 52,0 кв.м., 
расположенное на 1 этаже 5-ти этажного 
кирпичного жилого дома. Год постройки - 
1969. Санитарно-технические устройства - 
центральное отопление, электроосвещение, 
водоснабжение, канализация.   Начальная 
цена годовой арендной платы установлена в 
размере 280000 (Двести восемьдесят тысяч) 
рублей в год без учета НДС и без учёта расхо-
дов на оплату коммунальных, эксплуатаци-
онных и административно-хозяйственных 
услуг. 

Шаг аукциона устанавливается в разме-
ре пяти процентов начальной цены догово-
ра и составляет 14000 (Четырнадцать ты-
сяч) рублей.

 Размер задатка – 28000 (Двадцать восемь 
тысяч) рублей.

 Целевое назначение: для осуществления 
банковской деятельности.

 Срок действия договора аренды – 5 лет.
Лот №6: нежилое помещение сберкассы, 

расположенное по адресу: Московская об-
ласть, Истринский район, г.Дедовск, ул.Мира, 
д.4, площадью 53,9 кв.м., расположенное на 1 
этаже 5-ти этажного панельного жилого дома. 
Год постройки - 1964. Санитарно-технические 
устройства - центральное отопление, элек-
троосвещение, водоснабжение, канализация.  
Начальная цена годовой арендной платы уста-
новлена в размере 350000 (Триста пятьдесят 
тысяч) рублей в год без учета НДС и без учёта 
расходов на оплату коммунальных, эксплуата-
ционных и административно-хозяйственных 
услуг. 

Шаг аукциона устанавливается в разме-
ре пяти процентов начальной цены договора 
и составляет 17500 (Семнадцать тысяч пять-
сот) рублей.

 Размер задатка – 35000 (Тридцать пять ты-
сяч) рублей.

 Целевое назначение: для осуществления 
банковской деятельности.

 Срок действия договора аренды – 5 лет.
Лот №7: нежилое помещение №2, распо-

ложенное по адресу: Московская область, 
Истринский район, г.Дедовск, ул.Гагарина, д.9, 
площадью 9,4 кв.м., расположенное на 1 эта-
же   3-х этажного кирпичного нежилого дома. 
Год постройки - 1995. Санитарно-технические 
устройства - центральное отопление, электро-
освещение.  Начальная цена годовой аренд-
ной платы установлена в размере 110000 (Сто 
десять тысяч) рублей в год без учета НДС и 
без учёта расходов на оплату коммуналь-
ных, эксплуатационных и административно-
хозяйственных услуг. 

Шаг аукциона устанавливается в размере 
пяти процентов начальной цены договора и 
составляет 5500 (Пять тысяч пятьсот) рублей.

Размер задатка –  11000 (Одиннадцать ты-
сяч) рублей.

Целевое назначение: для осуществления 
банковской деятельности.

Срок действия договора аренды – 5 лет.
3. Документация об аукционе предостав-

ляется без взимания платы на основании за-
явления (Приложение №5 к Документации 
об аукционе №3) любого заинтересованно-
го лица, поданного в письменной форме, в 
том числе в форме электронного докумен-

та, в течение двух рабочих дней с даты по-
лучения соответствующего  заявления по 
адресу: Московская область, Истринский 
район, г.Истра, пл.Революции, д.4, каб.22,65 
по рабочим дням с 09.00 до 13.00 часов и с 
14.00 до 16.00 часов по московскому време-
ни после размещения её для ознакомления 
на официальном сайте торгов www.raion.
istra.ru.

4. На момент подачи заявки необходимо 
внести задаток. 

Задаток  перечисляется по следующим 
реквизитам:

УФК по Московской области (отделе-
ние по Истринскому району) (Комитет по 
управлению имуществом Истринского му-
ниципального района л/сч 05483007652) 
р/с N40302810000003001122 в Отделение 
1 Московского ГТУ Банка России г.Москва                       
БИК 044583001  ИНН 5017004010 КПП 
501701001. В графе вид платежа обязательно 
указать: «задаток для участия в аукционе л/сч 
05483007652».

5. Организатор аукциона  вправе принять 
решение о внесении изменений в извещение о 
проведении аукциона не позднее, чем за пять 
дней до даты окончания подачи заявок на уча-
стие в аукционе.

Организатор аукциона  вправе отказать-
ся от проведения аукциона не позднее,  чем за 
три дня до даты окончания срока подачи зая-
вок на участие в аукционе. Извещение  об от-
казе от проведения аукциона   размещается 
на официальном сайте торгов в течение дня  с 
даты принятия решения об отказе от проведе-
ния аукциона. 

6. Форма подачи предложений по цене - 
открытые торги (предложения по цене пода-
ются в открытой форме во время проведения  
аукциона). 

7. Дата и время начала рассмотрения за-
явок – 22.02.2011 в 10.00 часов по московско-
му времени. 

8. Место, дата и время проведения аукци-
она: Московская область, Истринский рай-
он, г.Истра, пл.Революции, д. 4,  2 этаж, зал 
заседаний  01.03.2011  в  10.00  часов время 
московское.

9. В связи с установкой контрольно-
пропускного режима по месту нахождения 
Организатора аукциона,  для получения доку-
ментации об аукционе, подаче заявок на уча-
стие в аукционе и участия в аукционе при себе 
необходимо иметь документ удостоверяющий 
личность.

ИЗВЕЩЕНИЯ

ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении  аукциона №3 на право заключения договоров аренды нежилых помещений, 
находящихся в собственности муниципального образования  «Истринский муниципальный район Московской области» г.Истра Московской области
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№ 52
ОБЩЕСТВО

ИНТЕРВЬЮ

Губернатор МО Борис Громов: 

ПОДМОСКОВЬЕ – 
НА ПОДЪЁМЕ, И ЭТО ГЛАВНЫЙ 

ИТОГ УХОДЯЩЕГО ГОДА
Окончание. Начало  на стр. 5

– Можно ли утверждать, что благодаря 
этой государственной акции удалось кар-
динально изменить в обществе отношение 
к учительству хотя бы в масштабах отдель-
но взятой Московской области и поднять 
престиж этой профессии?

– В Московской области нет необходимости 
принципиально менять отношение к учитель-
скому труду. Наша область — интеллектуальная, 
у нас всегда ценилось образование, и люди, ко-
торые свет образования несут людям. В город-
ском округе Ивантеевка директор школы по-
бедил на выборах главы города, удельный вес 
педагогов очень высок в муниципальных Советах 
депутатов.

Главный момент сегодняшнего дня: нас раду-
ет, что повышается мотивация молодёжи на по-
лучение педагогических профессий, всё больше 
юношей и девушек выбирают для себя педагоги-
ческое поприще. И ещё: мы отмечаем, что в обра-
зование приходят специалисты из других сфер 
экономики. Так, два года назад победителем об-
ластного конкурса «Педагог года Подмосковья» 
стал учитель из Лобни — молодой экономист, 
выпускник и аспирант «плехановки» Евгений 
Смышляев. Привлечение успешных профессио-
налов в школу — позитивный процесс, и мы его 
поддерживаем.

– После назначения нового мэра Москвы 
Вы сказали, что Московская область на 100 
процентов готова участвовать в решении 
проблем столицы. На практике  уже что-то 
осуществляется?

– Да, мы возобновили проведение на по-
стоянной основе Объединенной коллегии 
Москвы и Московской области. Первым ша-
гом в наших интеграционных действиях 
стало принятие совместного плана рабо-
ты. В нем ключевое направление – дорожно-
транспортное. Помимо этого, мы догово-
рились по границам Москвы и Московской 
области, будем согласовывать градостро-
ительную политику, словом, начали жить, 
как и положено добрым соседям. Хочу под-
черкнуть, что мы с Сергеем Семеновичем 
Собяниным уже не раз встречались, и в 
ходе официальных заседаний и совещаний, 
и один на один, подробно и конкретно об-
судили все волнующие жителей Москвы и 
Московской области проблемы для их со-
вместного решения.

– Год позади. Оглядываясь, что бы Вы на-
звали главным событием 2010-го?

– Много событий было, но самым важным, 
самым волнующим назову 65-летие Победы в 
Великой Отечественной войне. Наши ветера-
ны – люди совершенно особенные, неповто-
римые. К юбилею Победы вся  область гото-
вилась, огромное количество праздничных 
мероприятий провели. Самое главное – дош-
ли до каждого ветерана. Тем, кто нуждался 
в жилье, дали новые квартиры. Многим по-
могли с ремонтом, приобрели бытовую тех-
нику, оказали материальную помощь. Но это 
не значит, что праздник прошел, и о ветера-
нах забыли. В бюджете будущего года, как я 
уже говорил, все льготы для них сохранены 
в полном объеме. 

Год юбилея Победы передает эстафету году 
70-летия битвы под Москвой.  Уверен, что эта 
дата станет праздником не только для Москвы и 
Московской области, но и для всей страны, вете-
ранов стран СНГ. Ведь под Москвой сражались и 
сибирские дивизии, и московские ополченцы, и 
знаменитая дивизия генерала Панфилова, кото-
рую по праву считают своей и в Казахстане, и в 
Киргизии.

– Борис Всеволодович, что бы Вы пожела-
ли нашим читателям в преддверии Нового 
Года?

–  Всех сердечно поздравляю с наступлением 
самого радостного и веселого праздника! Желаю 
счастья, оптимизма, востребованности,  удачи! 
Пусть сбудутся ваши самые заветные новогодние 
мечты!

Беседовал Николай Лободюк

И вот морозным зимним днем, 
в преддверии Нового года, наве-
щаем Марию Ивановну Ясинскую. 
Дочь Галина действительно была 
дома. Любопытная девятимесяч-
ная правнучка Светланка заин-
тересованно смотрит на фото-
графа – «Мужчины ей особенно 
нравятся» - говорит Оля, внучка 
Марии Ивановны.  Букеты цветов 
еще стоят на старинном пиани-
но, хранят атмосферу недавне-
го праздника – «Никак не дума-
ла, что доживу до 90-летия. Как-то 
давно, когда не было еще сорока, 
один санаторный врач, прочитав 
список моих диагнозов, процедил 
«Вам бы до 45-ти дожить, милая!» 
А вот как вышло, в два раза доль-
ше прожила! Нужно было подни-
мать двоих детей, муж (Марьян 
Адамович Ясинский – прим. ав-
тора) трагически погиб, когда 
сын должен был вот-вот  родить-
ся, а дочери Галине только годик 
исполнился.». 

Голос этой удивительной  жен-
щины как-то совсем не вяжется с 
числом на поздравительных от-
крытках, но натруженные мор-
щинистые руки приоткрывают 
почтенный возраст. 

– Мама очень солнечный, 
светлый человек, она воспита-
ла нас одна, ненавязчиво при-
вивая нам с братом Юрой та-
кие важные понятия, как честь 
и совесть, стремление по-
могать ближним и делать их 
счастливыми, – рассказывает 
нам Галина. – С самого детства 
она мечтала стать летчицей, 
летать на самолете, но, имея 
плохое зрение, не смогла осу-
ществить эту заветную мечту. 
Тем не менее, именно стремле-
ние к высоте, к свободе, к не-
зависимости и помогало ей в 
жизни справляться с трудно-

стями, воспитало в ней огром-
ную силу духа, помогло дожить 
до такого юбилея. 

Родилась Мария Ивановна 
на станции Кочетовка, 
Мичуринского района, 
Тамбовской области в семье элек-
тромеханика железной дороги 

Ивана Андреевича и домохозяйки 
Акелины Федоровны Гришаевых. 
В семье росло четверо дочерей, 
Мария была второй по старшин-
ству. После окончания десяти-
летки в 1939 году поступала в раз-
ные институты в Новосибирске, 
в Москве, но смогла закончить 
только курсы учителей физики и 
математики в педагогическом ин-
ституте в Мичуринске: Великая 
Отечественная нарушила все пла-
ны. Пришлось вместо учебы идти 
работать. Бухгалтерия, и планове-
дение на железной дороге стали 
работой всей ее жизни. 

– С октября 1941-го по апрель 
42-го работала бухгалтером на 
9-й дистанции сигнализации свя-
зи в Мичуринске, а затем до конца 
войны – заведующей отделом де-
лопроизводства штаба 290 отдель-
ного зенитно-артиллерийского 
дивизиона среднего калибра 

ПВО, хотя оружия мне никакого 
не выдавали, – вспоминает Мария 
Ивановна. – Жили бедно, голодно, 
холодно. В 1943 году в Орле попа-
ли под сильную бомбежку, дума-
ли, что не уцелеем...

Как-то вечером, когда стояли 
под Брянском, защищая его от 
немцев, Мария Ивановна в темно-
те не увидела входа в землянку и 
сильно упала, ударилась, повре-
див плечо и ногу.  А в Вильнюсе, 
в марте 1945 года, на подтаявшем 
снегу изувечила другую ногу. С 
тех пор Мария Ивановна с тру-
дом передвигается, имеет инва-

лидность второй группы. Но это 
не помешало ей много работать, 
вырастить, поднять в одиночку 
двоих детей, дождаться внуков и 
- правнучки. 

У Марии Ясинской мно-
го медалей и орденов. Вот ор-
ден «Отличник ПВО», вот знак 
«Ворошиловский стрелок», 
«Отличник соц.соревнования», 
вот медали «За доблестный труд», 
юбилейная «65-летие Победы»...
Мария Ивановна с гордостью и 
почтением хранит их.

– Мама всегда была очень от-
ветственным человеком, но се-
мью всегда ставила превыше все-
го. В мирное время работала 
старшим бухгалтером в управ-
лении Калининской железной 
дороги. В 59-м из-под Ржева пе-
ребрались жить с семьей в под-
московную Опалиху, где она за-
нимала должность главного 

бухгалтера Московско-Рижской 
дистанции пути. С 1986 года се-
мья живет в Истре

С 1972 года Мария Ивановна 
трудилась начальником кон-
трольной группы, а в 1976 году по-
сле выхода на пенсию больше де-
сяти лет проработала дежурным 
монтером пути, или по-простому 
– диспетчером. Но всегда мама 
относилась к своей работе и к лю-
дям с уважением. 

На все праздники – на Новый 
год, 8 марта, День Победы и все 
остальные, Мария Ивановна со-
бирала в своем гостеприимном 
доме родных, друзей. 

– Я старалась все Новогодние 
праздники провести с интере-
сом, чтобы дети запомнили их 
как волшебные, незабываемые 
чудеса. Приглашались друзья, 
детвора, я готовила подарки для 
всех, мы пели песни, танцевали, 
всегда было шумно и весело, - 
говорит она. 

– Мама, сколько себя помню, 
всегда была сюрпризницей, – 
с большой теплотой рассказы-
вает нам Галина Марьяновна. – 
На всю жизнь запомнились мне 
кануны Новогодних праздни-
ков. Мама с бабушкой наряжа-
ли елку, украшали ее самодель-
ными фигурками, вырезанными 
из картона и посеребренными 
фольгой. А в большом тазу нас с 
братом ожидали подарки – ман-
даринки, яблоки, печенье… 

– Свой день рождения (15 де-
кабря, - прим. ред.) я всегда вос-
принимала  как начало ново-
го жизненного года,  плавно 
переходящее в Новый год для 
всех остальных – вспоминает 
Мария Ивановна. – Как встреча-
ли Новый год в войну? Да никак, 
было не до того. Только в меч-
тах были танцы, красивые пла-
тья, туфельки... Хочу пожелать 
читателям «Истринских ве-
стей» в наступающем году мир-
ного неба и, конечно, доброго 
здоровья! 

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото Владимира 

ИНОЗЕМЦЕВА

ЮБИЛЕЙ

ДВА РАЗА ПО СОРОК ПЯТЬ
Звонкий, ясный голос молодой, полной энергии женщины 
ответил на противоположном конце телефонного провода: 
«Марию Ивановну? Я слушаю». Не веря, переспрашиваю, 
можно ли подойти взять интервью у этой бодрой, несколько 
дней назад отметившей свое 90-летие женщины. «Если дочь 
будет дома – приходите. Голос-то у меня молодой, да вот 
ходить совсем не могу – ноги не держат». 

Социальный клуб, созданный на 
базе центра Досуга, собирает людей 
преклонного возраста не только для 
общения, но и для игры в «Русское 
лото». 

В октябре-декабре этого года прошел 
второй сезон этой традиционной игры. 
Число на бочонке, который вынима-
ет на сцене обаятельная ведущая Мария 
Климушкина, участники ищут на своих 
карточках, и игрок, первым закрывший 
специальными закрывашечками все циф-
ры на двух карточках и прокричавший 
«Стоп-игра!», становится победителем тура 
и выходит в финал.

Вот и в этот вечер игра прошла с предново-
годним настроем, и победительницей стала 
Ирина Сафонова, которая первой среди поч-
ти сорока присутствующих и первой среди де-
сяти финалистов игры второго сезона закры-
ла обе свои карточки. Число «23» принесло 
Ирине Михайловне главный приз – современ-
ный ЖК телевизор, предоставленный спонсо-
ром игры ООО «Тайм».

Директор Центра Досуга «Мир», заслужен-
ный работник культуры Московской обла-
сти, организатор и идейный вдохновитель 
клуба Виктор Климушкин поздравил фина-
листку с победой, а всех присутствующих – 
с наступающим Новым годом. 

Все финалисты получили «утешительные» 
новогодние призы. Геннадий Владимирович 
Горов, депутат истринского Совета депута-
тов, спонсор данной игры, поздравил всех 
с финалом и с Новым годом и отметил, что 
игра «Русское лото» - очень хорошее начина-
ние для истринских жителей.

Атмосферу тепла и веселья создают в клу-
бе музыканты, приглашаемые на каждый тур. 
Здесь играют такие замечательные исполни-
тели, как руководитель ансамбля народных 
инструментов «Истра», заслуженный работ-
ник культуры Московской области В. Тюрин, 
баянисты В. Клокевич и В. Королев, коллек-
тив народных инструментов «Поющие стру-
ны». На финальной игре своим выступлением 
радовала членов клуба заслуженная артистка 
России Татьяна Хохлова в сопровождении на-
родного ансамбля «Русские забавы».  

– Я прихожу сюда не только играть, но и 
общаться, - делится одна из финалисток игры 
Валентина Борисовна Краюхина. – Здесь 
можно познакомиться с интересными людь-
ми, есть, с кем пообщаться. Самое главное, 
нас, игроков, сплотила игра. Мы даже съез-
дили все вместе на экскурсию в Царицыно, 
было очень интересно, спасибо организато-
рам клуба. 

Николай Леонов с удовольствием участву-
ет в игре и тоже дошел до финала. Русское 
лото – это игра его молодости, и Николай 
Васильевич любит проводить время в этом 
клубе.

По окончании каждого тура участников 
ждет традиционное чаепитие, организован-
ное спонсорами игры ООО «Тайм». 

– Ходила сюда для удовольствия, и, ко-
нечно, никак не ожидала, что выиграю – по-
делилась победительница финала Ирина 
Михайловна по окончании игры, – я бес-
конечно рада победе, буду и дальше уча-
ствовать в «Русском лото».

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

ДОСУГ

Бочонок «23» принес победу!
Финал игры «Русское лото» состоялся 26 декабря в центре досуга «Мир»
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ул. Панфилова, 44 –дом растет.
Кирпичную кладку ведут бри-

гады каменщиков В. М. Лехнера 
и А.В. Шведова. Сначала все, как 
всегда, а именно: «да не надо ни-

каких интервью!» И вдруг вопрос 
А. Шведову – соревнуетесь ли с 
бригадой В. Лехнера –  сам бри-
гадир, Владимир Матвеевич и 
комментирует: 

- А чего с нами соревноваться?  – 
Нам под сто лет, а они молодые.

«Под  сто» – это шутливый об-
раз, метафора трудовому стажу. 
Шведов со своим коллективом - 
действительно новички в СПМК-
96, хотя костяк бригады вместе уже 
10 лет.

На работу в Истру приехали  из 
Красногорска - факт красноречи-
вый и внимательному читателю 
может сказать о  многом. Москва 
наступает?.. Держитесь, кто рабо-
тает, за свое место!

- Пришли устраиваться – нас 
направили к Кобякову. Евгений 
Львович обрисовал ситуацию: в ка-
менщиках нуждаемся, но задержки 
с зарплатой пока будут. Скрывать 
ничего не стал, и это лучше. 

Из разговора  под синим небом 
ясно,  что настроение у строите-
лей хорошее – читаем:  рабочее. В 
праздник  положенные каникулы 
решили сократить – отпраздну-
ют Новый год и  выйдут на рабо-
ту. Списки согласованы, вопрос на 
уровне руководства уже решен. 

Фотографирумся,  одним 
словом. 

Илья Павлович Конечнов: он 
уезжает на все каникулы к маме в 
Рождествено; сюда  приедут и две 
его родные сестры.

Маме Ильи Павловича 87 лет. 
Пожелаем Александре Алексеевне 
сил и здоровья! А вместе им всем, 
дружной семье из тихой деревни, 
спрятанной за горами- за долами 
истринской земли, сладких счаст-
ливых минут в теплых стенах род-
ного дома...  

Владимир Матвеевич Лехнер: 
Новый год в кругу семьи, каникулы 
– на законный отдых. 

Как  намерен их провести? – 
Цитата, записанная за Владимром 
Матвеевичем с легким оттенком 
зависти: «Кушать салат, смотреть 
телевизор и гостей принимать». 

ПОЖЕЛАТЬ ХОЧУ ВАМ СЧАСТЬЯ!

Первый снимок в ПСО-13. Бригадир А. В. Шведов - второй справа

Музыка для дедушки 
А.И. Пояркова нет дома, его вы-

звали на работу. Супруга сдержан-
на, и это понятно, мы едва знакомы, 
но она скажет о муже: «Саша  живет 
ради нас, ради своей семьи!» Голос  и 
взгляд Надежды Алексеевны полны 
достоинства. Дома внучка Оля, уче-
ница музыкальной школы по классу 
фортепиано. Инструмент  ей купил 
именно дедушка. По вечерам или в 
выходные, когда Оля занимается, он, 
обыкновенно, сидит рядом: 

- Вот в этом кресле, - показывает 
девочка.  

Оля сыграет нам любимую пье-
су А.И.Пояркова, скромно объявив: 
«Бетховен,  К Элизе».

Представляешь: вот Александр 
Иванович, матер на все руки, и ка-
менщик, и монтажник наружных 
трубопроводов, вернулся с работы. 
Переоделся, поужинал, отдыхает. 
Внучка  занимается  музыкой, раз-
бирая заданное, и играет то,  что уже 
хорошо выучила. Музыка звучит в их 
доме!.. И это, конечно, минуты сча-
стья. Пусть оно живет в каждом на-
шем доме!- Мы его заслужили.

Снова в дорогу, снова вместе  
Только что, по-соседски,  

Поярковых  навещала В.В.Елисеева, 
и это  - сюжет уже сам по себе (... 
«чай попили, мандаринов поели...»- 
очень обаятельно!..) Но интересны 
и новогодние новости. Валентина 
Васильевна, дорожная рабочая 
СПМК-96,  еще месяц назад  запи-
салась в поездку по городам Прага-
Вена-Дрезден. Едет 18 человек, 
туристическая группа ПСО-13 –  кол-
лектив сплотившийся : ни чинов, ни 
чинопочитания - сплошь приязнь, 
товарищество и  схожее отношение 
к жизни: честная работа – на рабо-
те,  жажда новых впечатлений – на 
отдыхе!  Счастливой поездки! К сло-
ву: она инициирована профкомом 
ПСО-13 и поддержана профсоюзны-
ми средствами.

В душе – 17
...а в жизни  – семья и  уже трое 

взрослых сыновей! Александр 
Константинович Мясоедов:  плот-
ник, «светлая голова». Бывший бри-
гадир,  В.Н. Шабардин, живописал: 
Мясоедов – светлая голова, братья 
Сидоровы – Николай Андреевич и 
Иван Андреевич  – настоящие талан-
ты, а все вместе они - единомышлен-
ники. «Мы вместе – как один кулак!» 
- говорил Шабардин. И, не дорабо-
тав год до положенного возраста, вы-
шел на пенсию..Мясоедов об этом 
прямо сказал: измотал Грундфос – 
не работа, а одни переделки, ника-
ких нервов не хватит.   Надо сказать, 
что бригада плотников Шабардина 
– ныне Сидорова – была и остается 
одной из самых мастеровитых, но 
что есть, то есть – текущих измене-
ний в проекте очень много, и подчас 
переделывать приходится абсолют-
но завершенную работу. Каково это? 
Тень большого утомления и нерв-
ного напряжения сегодня и в гла-
зах Александра Константиновича 
– обычно улыбчивого, склонного к 
юмору и разного рода тонким  ком-
ментариям, свойственным  умным и 
наблюдательным людям. Усталость 
минувшего года – удивляться не 
приходится. Пусть бы бой кремлев-
ских курантов разбил все наши жи-
тейские, а больше – нравственные 
– проблемы, освободил от них,  по-
дарил былую легкость!

-  Мне 58, а  иногда кажется: сорвал-
ся бы, побежал, рванулся! В душе-то 
– те же 17!

Не терять этого чувства желает 
А.К. Мясоедову и всем, кого ценит за 
талантливую работу,  руководитель 
проекта В.В. Щербаков. 

-У строителей не лучшие времена, 
но бывали и труднее. Сегодня надо 
сохранить свое положение на стро-
ительном рынке, показывая  в работе 
наивысшее качество - в полном  соот-
ветствии с требованиями времени.  

СЮЖЕТЫ, НАПИСАННЫЕ ЖИЗНЬЮ

ВЫСОКО НАД МИИТОВСКОЙ

ОФИЦИАЛЬНО

Дополнение к  ПРОЕКТНОЙ ДЕКЛАРАЦИИ ОАО «ПСО-13» 
На строящийся:

«Многоквартирный жилой дом», расположенный по адресу: 
Московская область, Истринский муниципальный район, пос.Снегири, 
ул.Ленина, дом № 20а (почтовый адрес);

Внести Дополнение в ПРОЕКТНУЮ ДЕКЛАРАЦИЮ, опубликован-
ную в № 31 (№ 1 1.873)    от 07 августа 2009 года:

11.2.4. Разрешение на строительство № RU 505041022006001-78 от 
27.05.2009 года продлено до 30.12.2011 года.

Новогодние пожелания строи-
телей  адресованы друзьям, колле-
гам – субподрядчикам, друг-другу... 
близким и любимым людям. Это 
слова надежды и  веры: все будет 
хорошо! 

1. - Всем процветания! – Е.А.Костенко, 
начальник планового отдела.

2. -Здоровья и благополучия!- С.В. 
Бочаров, прораб.

3. -Интереса к жизни! –Е. Трухан, ру-
ководитель проекта.

4. -Надо верить – все будет хоро-
шо. Если не веришь, меняй профес-
сию строителя на какую-то другую. 
Рынок установится, будет работа! – 
Е.Л. Комраков,  главный механик ОАО 
«ПСО-13». 

5. -  Всем – мирного неба! Здоровья! 
Чтобы дети были устроены, чтобы у 

молодежи была надежда на будущее! – 
В.А. Григорова, ведущий бухгалтер. 

6. - Чего обычно желают в Новый 
год ? – Счастья,  здоровья! Этого же-
лаю всем, с кем работаю, ну, и ко-
нечно, своей семье! - В.Н. Карпов, 
механизатор,  машинист 
экскаватора. 

7. - Мира в семьях, уваже-
ния на работе, здоровья ! 
– Р.Ш.Сафин, машинист 
автокрана.

8. - Интересной рабо-
ты в наступающем году! 
Благополучия, здоро-
вья, самого счастливо-
го настроения в ново-
годнюю ночь!  -  А.Н. 
Логачев, руководи-
тель проекта..
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Встретить год с верой в свои силы,  
в завтрашний день  желает коллективу  руководство ОАО «ПСО -13». 

- Дорогие коллеги!  Благодарю всех сотрудников, заказчиков, субподрядчиков,
поставщиков за терпение и понимание ситуации. 

Желаю  всем елочного настроения! С наступающим Новым Годом!
                                                            Генеральный директор ОАО «ПСО-13» Ю.И. Воротнин
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Но узнать о наступающем 
годе хочется заранее, а чтобы 
умаслить хозяина года – 
точнее хозяев (китайцы 
предпочитают Кота, а 
японцы Кролика), лучше 
подготовиться. Встречать 
праздник в белых или 
сверкающих одеждах (году 
соответствуют белый, 
желтый и золотой цвета, а 
стихия 2011 – металл, то есть 
блеск). Вообще же Кот был и 
будет символом следующих 
годов: 1939, 1951, 1963, 1975, 
1987, 1999, 2011, 2023.

ЧТО КОТ ГРЯДУЩИЙ НАМ 
ГОТОВИТ?

Прошлый год Кота (Кролика) 
– 1999 - принес всему человече-
ству довольно много пережива-
ний. Вспомним хотя бы амери-
канские бомбардировки бывшей 
Югославии, которые казались 
нам всем – да и были на самом 
деле  настоящим средневековым 
варварством. Уже не говорим о 
терактах в Москве, Буйнакске 
и Волгодонске… В то же вре-
мя, 1999-ый разрешил пробле-
мы российского дефолта. И здесь 
прослеживаются положительные 
аналогии – по различным оцен-
кам именно 2011-ый станет годом 
выхода из мирового кризиса. Что 
ж, это было бы весьма неплохо!
В любом случае, в канун самого 
чудесного и волшебного праздни-
ка на свете мы верим и надеемся 
только на хорошее, а восточные 
предания гласят, что именно год 
Кота (Кролика) – самый счастли-
вый год Лунного цикла. Поэтому 
все люди, родившиеся в этот год, 
могут стать баловнями судьбы.
Кролик  - семейное животное, и 

Кот и Кролик – символы спокой-
ствия, потомства и плодовито-
сти. Год станет весьма удачным 
для талантливых и интелли-
гентных людей, для тех, кто це-
нит дружбу и верность. Кот и 
Кролик покровительствуют пу-
тешественникам, и очень не лю-
бят тех, кто конфликтует, ссо-
рится, ищет повода для раздора. 
А вот если вы запланировали 
какие-то серьёзные перемены, то 
подумайте, не отложить ли их? 
Конечно, нелепо сверять жизнь 
по чужим рекомендациям, но вот 
сделки с недвижимостью могут 
быть не слишком удачными, ин-
вестиции не принесут ожидае-
мых дивидендов, а вот разумное 
планирование, взвешенные слова 
и поступки – как раз то, что по-
может вам прожить будущие 12 
месяцев комфортно и грамотно. 

- Астрологи называют 2011–й 
годом затишья - отсутствие круп-
номасштабных дел и событий, а 
также головокружительных взле-
тов и падений. Если же у вас име-
ется неплохо налаженное дело, 
или ваша жизнь устаканилась, то 
в год белого Кролика  ваше благо-
получие будет спокойно прирас-
тать, ведь постепенное развитие 
– всегда залог успеха, - расска-
зывает наш постоянный нештат-
ный автор, мытищинский астро-
лог Юлия Рожкова.

ПОРТРЕТ ХОЗЯЕВ ГОДА: 
СЧАСТЛИВЫЙ КРОЛИК И 

ЛАСКОВЫЙ КОТ
- Рождённый под знаком Кота/

Кролика счастливец и опти-
мист, он всегда не падает, а мяг-
ко приземляется на свои лапки. 
Обладатель яркой индивидуаль-
ности, он одарен талантами, в 

меру честолюбив, в меру скро-
мен и сдержан, утонченный и 
добродетельный, отличается хо-
рошим вкусом и тонко чувствует 
прекрасное. Всё делает для сво-
их близких, просто костьми за 
семью ляжет, но к кровным род-
ственникам бывает странно не 
привязан, хотя это тщательно 
скрывает. Нередко может и по-
сплетничать, но без зла, тактич-
но. Лучший друг, верный товарищ, 
с ним в разведку можно ходить 
день и ночь. Добросовестный, 
порядочный, ответственный, не 
любит беспорядка, в своём деле, 
в избранной стезе превосходит 
всех. Оставаясь яркой индивиду-
альностью, Кролик/Кот обожа-
ет коллектив, вообще любит кол-
лективный труд, становясь либо 
формальным, либо неформаль-
ным лидером любого сообще-
ства. Смышлен, сообразителен, 
лёгок, а вот к намеченной цели 
движется как танк. Верит в соб-
ственную звезду, и звезда пла-
тит ему взаимной симпатией. 
В принципе у Кролика с Котом 
всегда всё складывается непло-
хо, их все любят, ищут их об-
щества, с деньгами тоже всё хо-
рошо, но беспечно относясь к 
своему от природы хорошему 
здоровью, позволяя себе все ра-
дости жизни, этот персонаж мо-
жет в расцвете лет оказаться на 
больничной койке с кучей диа-
гнозов. Лишённый привычного 

гедонистического образа жиз-
ни, Кролик/Кот может ударить-
ся в аскетизм и даже воспри-
нять революционные воззрения. 
К тому же лишь с виду этот пу-
шистый деятель кажется лёгкой 
добычей, не дай вам Бог его ра-
зозлить или поколебать привыч-
ный ему мирный и комфортный 
образ жизни, и наш герой ста-
нет настоящим тигром, раски-
дывающим врагов направо и на-
лево. Так что не обманывайтесь 
на счёт людей, рождённых под 
знаком Кота/Кролика, они могут 
быть опасны и коварны.  

Страны, наиболее благопри-
ятные для Кроликов/Котов - 
Швейцария, Бельгия, Голландия, 
Уэльс, Канада, Сингапур. Кролик 
с Котом терпеть не могут страны 
третьего мира, этого не скрыва-
ют и отдыхать предпочитают в 
Европах. 

НЕСЕКРЕТНЫЕ МАТЕРИАЛЫ

БЕЛЫЙ КРОЛИК, ОН ЖЕ 
ЖЁЛТЫЙ КОТ

Будущий, 2011-ый, согласно восточному календарю, — год Металлического Белого 
Кролика (Кота) - наступит только 3 февраля

ГОРОСКОП

МЫШЬ в эти годы должна быть 
предусмотрительной, бдительной. Ей 
следует быть тише воды, ниже травы, так 
как Кролик, он же Кот может ожидать ее 
за любым поворотом. 

ВОЛ конечно, может спокойно продолжать 
трудиться. Годы эти, хотя для него и не совсем 
идеальные, - не так уж плохи. Хорошо бы ни-
чем не выделяться.  

ТИГР в эти годы пусть сделает в своих де-
лах передышку и для укрепления здоровья вос-
пользуется заслуженным отдыхом. Кролик не 
будет ему вредить.  

КРОЛИК в эти годы будет чувствовать себя 
как «рыба в воде». Никаких проблем, а заботы - 
минимальны. Пришло время для любви, друж-
бы и успеха.   

ДРАКОН также в эти годы может быть спо-
коен. Кролик не помешает ему блистать, на-
против, даже постарается его развлечь. 

ЗМЕЯ в эти годы пусть наслаждается заслу-
женным отдыхом или подумает о любви. У нее 
будет успех в разных сферах, если она, конеч-
но, будет адекватна. 

ЛОШАДЬ также ожидает вполне сносный 
год, много работы, светских обязанностей.  Вы 
можете в этом году встретить свою любовь.  

КОЗА в будущие 12 месяцев будет не толь-
ко довольна происходящим, но даже счастли-
ва, везде и всюду станут её приглашать, ценить 
ее общество, уважать как личность.

ОБЕЗЬЯНА также будет довольна этими го-
дами, ибо они благоприятны для нее во всех 
отношениях, во всех планах. Но главное - 
наконец-то, и ее дела пойдут великолепно. 

ПЕТУХ ничего нового предпринимать не 
должен! Изрядно расстроенный в предыдущие 
годы, он залечивает старые раны, но остаётся 
начеку. 

СОБАКА также должна в эти годы сделать 
передышку от всех своих дел и просто отдо-
хнуть. Она почувствует приближающийся по-
ворот судьбы…

КАБАН должен стараться сделать все воз-
можное, чтобы любой ценой избежать негати-
ва и резких перемен, даже если и придется для 
этого поплатиться собственной щетиной. 

СОВМЕЩЕНИЕ ГОДА КРОЛИКА/КОТА 
СО ЗНАКАМИ ЗОДИАКА КЛАССИЧЕСКОЙ 

АСТРОЛОГИИ 
ОВЕН - дикий, необузданный «кролик». Ему 

бы родиться римским легионером. 
ТЕЛЕЦ – кролик  нежный и ласковый, кото-

рый мурлычет возле камина и почти никогда 
не выпускает коготков. 

БЛИЗНЕЦЫ - домашний, самый спокой-
ный из всех «кроликов».  

РАК - кролик милый, изнеженный, бездей-
ствие на него нисколько не давит. 

ЛЕВ -  не кролик, а тигр! Свой жизненный 
путь проходит с выпущенными когтями. 

ДЕВА – мудрый кот. Даже каштаны из огня 
умеет таскать собственноручно и без травм. 

ВЕСЫ - кролик очаровательный, меланхо-
личный, женственный, но всем он нравится. 

СКОРПИОН - это уже «кролик»-колдун». 
Остерегайтесь порчи, дурного глаза! 

СТРЕЛЕЦ - кролик исключительный! 
Наверное, самый уравновешенный из всех 
«кроликов». Сибарит, гедонист. 

КОЗЕРОГ - кролик тоскующий, менее об-
щительный, иногда строгий и суровый, иногда 
просто скучный. 

ВОДОЛЕЙ - кролик из самых способных. 
Может быть преданным другом, ценным то-
варищем. Достигает успеха в писательской 
работе. 

РЫБЫ - это уже трижды кролик! Любимец 
общества, обаяшка.  

ЭТО ИНТЕРЕСНО

Как создавался восточный календарь?
Китайцы составляли его исходя из периодов вращения различ-

ных небесных тел: Земли, Юпитера и Луны по своим траектори-
ям. Таким образом, и был создан двенадцатилетний звериный (жи-
вотный) цикл, в котором каждый год имеет название какого-либо 
определённого животного. Из пяти таких циклов состоит шести-
десятилетний цикл, по которым в Китае ведут летоисчисление.

ПОЖЕЛАНИЯ

«…А НА СЕРДЦЕ – 
МУР-МУР-МУР!»

Мягкой поступью кошачьей 
К нам приходит Новый год... 
Счастья, радости, удачи, 
Сытой жизни без хлопот!
Чтобы денежка - в кармане 
И в делах сплошной ажур,
Хвост в тепле, усы в сметане,
А на сердце - «мур-мур-мур…

Материалы полосы подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото из сети Интернет
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Составитель Дмитрий БАЗИЛЕВСКИЙ, верстка Ларисы КУЗНЕЦОВОЙ

По горизонтали:  Дамка, 
Шепелев, контакт, пепел, рук, 
рута, стропило, Арктика, си, 
тюк, Малышева, Демокрит, 
туес, инжир, калина, сара-
фан, алмаз, Тициан.

По вертикали: Сам, Орёл, 
Пушкина, «Дикари», улов,  
Монако, Алиса, раз, ага, Уран, 
шут, скат, папирус, Ани, 
идол, лепота, или, ар, аоля, 
Кеосаян, титр, Кюи, акт.

ОТВЕТЫ   К СКАНВОРДУ, 
опубликованному  в № 51
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Красногорский почтамт поздравляет 
жителей Истринского района 

с наступающими новогодними праздниками  
и сообщает режим работы отделений почтовой 

связи в праздничные дни:

31 декабря – работают все отделения почтовой связи по 
установленному режиму работы с сокращением рабочего 
дня на 1 час; 

1, 2, 7 января – выходной день; 
3, 4, 5 января – работают все отделения почтовой связи 

по установленному режиму работы;
6 января – работают все отделения почтовой связи по 

установленному режиму работы с сокращением рабочего 
дня на 1 час. 

Далее – по обычному графику.
Начало доставки пенсий 3 января.

О.В. Василькова, 
начальник Красногорского почтамта

ДОРОГИЕ И ЛЮБИМЫЕ НАШИ ЧИТАТЕЛИ! 
Поздравляя вас с наступающим Новым годом и Рождеством, мы же-

лаем вам прежде всего здоровья и любви: если здоровье делает наше 
существование комфортным, то любовь – осмысленным. Желаем вам 
мира и благополучия, тепла и заботы, семейных радостей и вдохнове-
ния, красоты и твёрдой веры в то, что лучшие времена, что наше бу-
дущее – и своё и своей родины - мы творим сами, здесь и сейчас.

Наступает другой год. Уходящий 2010 был непростым и в душе 
он оставляет двойственные впечатления. Но мы знаем: всё будет 
хорошо. 

Желаем вам, конечно, оставаться нашими подписчиками и поку-
пателями, относиться к газете как к части своей жизни, без кото-
рой эту жизнь уже не представить; поверьте, мы очень ценим такое 
к нам отношение, нашу взаимную с читателем симпатию.  

Всегда ваши 
«ИСТРИНСКИЕ ВЕСТИ»
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В РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ «ИСТРИНСКИЕ ВЕСТИ»

В Выставочном (красном) 
корпусе музея «Новый 
Иерусалим» открылась 
экспозиция произведений 
живописи и графики 
Александра Подколзина 
(1921-2006 гг), своеобразного 
художника, работы которого 
оказались малоизвестными не 
только для коллег, но и для тех, 
кто его хорошо знал. Так что 
выставка представленных работ 
Александра Подколзина периода 
60-70 - х  годов была открытием 
для многих.

Об этом говорили и директор му-
зея Наталья Абакумова, и зав. художе-
ственным отделом Людмила Денисова, 
готовившая вместе со своими сотруд-

никами и молодыми реставраторами 
эту экспозицию, присутствующие го-
сти, лично знавшие Подколзина: из-
вестный художник-график Вячеслав 
Павлов, многолетний друг музея 
«Новый Иерусалим», Татьяна Ермакова, 
зав. отделом живописи I половины ХХ 
века Третьяковской галереи, друзья 
семьи Подколзиных, владельцы част-
ных собраний картин художника, 
представленных здесь, на выставке: 
Нина Трувелер (две работы из экспо-
зиции художником написаны у них 
на даче), Мария Зубова, действитель-
ный член Академии архитектурного 
наследия, профессор МАРХИ.

Сам о себе художник говорил, что 
он предпочитает «тихий», «камерный» 
жанр в искусстве. И, действительно, 
глядя на его картины, видишь их не-
броскость, зыбкость изображения, в 
которых угадываются раздумья авто-
ра. Все, кто его знал, отмечают скрыт-
ность характера, погруженность в 
творчество. Он совсем не жаждал сла-
вы, мало выставлялся, а когда при-
обретали его работы в частную кол-
лекцию, он долго мучился, и потом, 
бывало, шёл и выкупал их назад.

Корни у Подколзина деревенские, 
родился в Москве в простой русской 
семье 29 августа 1921 г. Жил в комму-
нальной квартире в Кривоарбатском 
переулке. В 1941 г. поступил в 
Московский художественный ин-
ститут им. В.И.Сурикова, в 1943-м 

его призвали в армию, а вернув-
шись, он закончил институт. Очень 
любил писать Московский Кремль, 
особенно ранним утром. В послед-
ние годы жизни много писал мона-
стыри в Переславле-Залесском, где 
они с женой Натальей Тихоновной, 
тоже художницей, снимали жильё. 
Он много работал на натуре, его ин-
тересовали свои личные ощущения 
в этом слиянии с природой, её мол-
чаливая мудрость,  и через сюжеты 
приходило осознание простых веч-
ных истин.

Наверняка ваш взгляд остано-
вится на «Деревенском интерьере» 
(1962). Стол, покрытый скатертью, 
около оконца, стул. В углу угадыва-
ется икона. Ничего лишнего. В этой 
простоте деревенского быта, кажет-
ся, максимально выражена мысль 
художника, посланная нам: скром-
ность православного жилища, но 
в нём – опора, незыблемость, душа 
нации. Может быть, вы не пройдёте 
мимо пейзажа с жёлто-песочными 
домиками в Рыбачьем, где «живое» 
море, лодки. Ветхость и древность 
домиков не мешает главному – от 
них исходит свет. Художнику, го-
ворят, удавалось передать тонкость 
фактуры: будь-то вода в сосуде, ко-
торая не была выписана красками, 
но ощущалась. Или переход от све-
та к тени, или - наоборот. И поэтому 
его картины лучше было смотреть 

при сумеречном свете, как отмети-
ла Мария Зубова, (знавшая семью 
Подколзиных с младенчества) дочь 
Василия Павловича Зубова, русского 
философа, историка науки и архи-
тектуры, учёного-энциклопедиста, 
чьё 110-летие со дня рождения от-
метили недавно. Его многолетний 
труд «Семейная хроника» увидел 
свет только через 80 лет. Так проби-
вались к истине разные люди и по-
разному.

Художник Александр Подколзин 
бедствовал, хотя друзья всегда пред-
лагали ему помощь, но он отказы-

вался. У него был иной смысл в жиз-
ни – творчество. Так, по картинам 
мы чуть-чуть узнали человека, ко-
торого в обычной жизни нелегко 
было понять. А сейчас все увиде-
ли один из периодов его живописи, 
большинству - совсем незнакомый. 
Часть работ Подколзина находится 
в Третьяковской галерее, другая  – в 
частных собраниях и в запасниках 
музея «Новый Иерусалим». Выставка  
продлится до марта.

Людмила ДЕРБУШЕВА, 
Фото Натальи СОЛОХИНОЙ

ВЫСТАВКА

ЯВЛЕНИЕ МАСТЕРА: 
ХУДОЖНИК АЛЕКСАНДР ПОДКОЛЗИН

Малыши 3-4 лет занимаются 
в кружке «С любовью в мир 
прекрасный» Центра ТРиГО 
под руководством педагогов 
дополнительного образования 
Галины Щусь и Елены 
Штабе, которые провели в 
преддверии Нового года такой 
замечательный опрос среди своих 
воспитанников.

Пожелания самых маленьких истрин-
цев с Новым годом своим мамам и папам:

Виталина Талагаева, 3 года:
– Желаю маме никогда не огорчать-

ся, чтобы ей дарили цветы! Папе желаю 
здоровья! Чтобы мама и папа никогда не 
болели!

Миша Пенов, 3 года:
– Желаю маме поехать в цирк!

Вадим Демкин, 3 года:
– Я очень хочу, чтобы в Новый год моя 

мама стала принцессой, а папа Дедом 
морозом! Желаю, чтобы папе подарили 
машину!

 
Дима Чернявский, 4 года:
–  Маме подарил бы тортик, а папе по-

дарил бы инструменты, чтобы на даче сде-
лать печку и электричество!

Руслан Юрченко, 4 года:
– Маме и папе желаю здоровья. Друзьям 

желаю не болеть! Маме хочу подарить цве-
ты, а папе – голубую машину! Хочу, чтобы 
мама никогда не расстраивалась!

Иван Лукьянычев, 4 года:
– Хочу в Новом году покататься на конь-

ках с мамой и папой! Чтобы нам было 
весело!

Женя Козловский, 4 года:
– Я папе подарил бы настоящий 

вертолет!

Полина Волгина, 4 года:
– Я бы подарила маме зеленый кошелек 

на Новый год!

Даша Гурина, 4 года:
– Подарю маме сережки в виде 

котиков!

Лиза Горшенина, 4 года:
– Мама очень любит цветы! В Новый год 

подарю маме букет цветов!

Матвей Тютькин, 4 года:
– Я бы подарил папе запчасти для ма-

шины «Ауди», а маме подарил бы букет!

Егор Арестов, 4 года:
– Желаю маме и папе зайчика и медве-

жонка! Чтобы мама была красивой, а папа 
счастливым!

 Катя Соломахина, 4 года:
– Маме желаю крепкого здоровья!

Слава Мареев, 4 года:
– Папа превратится в Новый год в Деда 

Мороза и подарит маме ёлочку, а мне 
щенка!

Арина Аветисян, 4 года:
– Маме хочу подарить колечко, чтобы 

она была самая красивая!
Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 

фото автора

НОВОГОДНИЙ ОПРОС

«Чтобы мама была красивой, а папа счастливым!»


